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КРУПНАЯ ПОБЕДА ЭНЕРГОСТРОИТЕЛЕЙ КИРГИЗИИ
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 

СССР горячо поздравили энергостроителей Кирги
зии со славной трудовой победой — досрочным 
вводом на полную мощность Уч-Курганской ГЭС.

Окончание сооружения Уч-Курганской ГЭС, го
ворится в поздравительной телеграмме, — замеча
тельный вклад строителей в дело выполнения вели
чественных задач, поставленных в Программе партии 
по электрификации нашей страны.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР выразили уверенность в том, что строители 
и монтажники Нарынгидроэнергостроя, приступив
шие к сооружению новой станции Нарынского ка
скада — Токтогульской ГЭС, будут трудиться само
отверженно и успешно выполнят это ответственное 
задание.

Сооружение Уч-Курганской ГЭС велось на высо
ком техническом уровне. Здесь сложился замеча
тельный коллектив. Многим бригадам и рабочим 
присвоено высокое звание бригад и ударников ком
мунистического труда. Хорошо потрудились на 
стройке комсомольцы и молодежь.

Уч-Курганская ГЭС уже дала стране 336,5 мил
лиона киловатт-часов дешевой электроэнергии.

Строители и монтажники Уч-Курганской ГЭС за
верили Центральный Комитет КПСС, Советское 
правительство, Никиту Сергеевича Хрущева, что они 
с еще большей энергией будут трудиться над выпол
нением задания по строительству Токтогульской 
ГЭС — второй станции на реке Нарын.

(ТАСС).

Информационное
сообщение

о Пленуме Центрального 
Номитета

Коммунистической партии 
Советского Союза

Н а П ленум е  Ц ентрального  К ом итета  К П С С  прод олж алось об
с уж д е н и е  доклада товарищ а Н . С. Х р у щ е в а  «Р азвитие  эконом и
к и  С С С Р  и партийное р уко в о д ств о 'н а р о д н ы м  хозяй ством » .

Н а  вечернем заседании 2 2  ■ ноября  1 9 6 2  года вы 
с ту п и л и  товарищ и: В . В . С кр я б и н  (первы й секретарь  Р ос
то в с ко го  обком а К П С С ), Н . В . М е л ь н и ко в  (председатель 
Г осуд арственного  ком итета  Совета М ин истр ов  С С С Р  
по  топливной  пром ы ш ленности ), А .  Я . П ельш е (первы й 
секретарь  Ц К  К П  Л атвии ), Н . И . Б елаш  (свинарь Г уто в ско го  
совхоза , Н о во си б ир ска я  область), А .  Ю . С н е ч ку с  (первы й с е к 
ретарь Ц К  К П  Л и твы ), В . Е . Б о й ко  (председатель Г осударствен
но го  ком и тета  Совета М и н истр ов  С С С Р  по черной и цветной ме
та л л ур ги и ).

Н а  утре нн ем  заседании 2 3  ноября  1 9 6 2  года в ы ступи л и  това
ри щ и : Т . И . С околов  (первы й секретарь  Ц ел инного  кр а й ко м а  К П  
К азахстан а ), В . Э . Д ы м ш и ц  (зам еститель П редседателя Совета 
М и н и стр о в  С С С Р , председатель Госплана С С С Р ), К .  К .  Н и к о 
лаев (первы й секретарь С вердловского  обком а К П С С ), В . Н . К у 
л и ко в  (директор  совхоза « П а х та -А р а л » , К а з а х с ка я  С С Р ), 
П . Е . Саблев (директор  Х а р ь ко в с ко го  тр а кто р н о го  завода им. 
О рд ж он и ки д зе ).

Н а  этом  обсуж дение доклада товарищ а Н . С. Х р у щ е в а  за ка н 
чивается.

С за кл ю ч и те л ьн ы м  словом  на П ленум е  Ц К  К П С С  вы ступи л  
П е рвы й  секретарь Ц К  К П С С , П редседатель Совета М инистров  
С С С Р  товарищ  Н . С. Х р у щ е в . ,

П л е нум  Ц К  К П С С  единогласно п р и ня л  постановление по д о к 
л а д у  товарищ а Н . С . Х р у щ е в а  «Р азвитие  э ко н о м и ки  С С С Р  и 
партийное руковод ство  народны м  хозяйством » . >

К И Е В С К И Й  Т Е А Т Р  
ПОКАЗЫВАЕТ ОПЕРУ ЧАЙКОВСКОГО

МОСКВА, 22 ноября. (Корр. ТАСС).
Киевский оперный театр.имени Шев
ченко с большим успехом гастроли
рует в Москве. Уже показаны произ
ведения, ставшие классикой украин
ского искусства, —  «Тарас Бульба» 
Н. Лысенко, «Арсенал» Г. Майборо- 
ды, два балета, созданных украин
скими композиторами.

Сегодня гости показали на сцене 
Кремлевского Дворца съездов свою 
последнюю работу —  оперу П. И. 
Чайковского «Мазепа». Написанная 
почти 80 лет назад на сюжет пуш
кинской «Полтавы», опера эта выде
ляется масштабностью и значитель
ностью темы.

В прочтении театра это произведе
ние Чайковского стало подлинно на
родной драмой. Зрителя потрясают и 
увлекают массовые сцены оперы с

великолепными хорами в первой и 
второй картинах, удивительно верное 
и сильное изображение народа в сце
не казни. Блестящее мастерство ар
тистов —  исполнителей главных пар
тий —  Т. Пономаренко, Н. Ворвуле- 
ва, Э. Томм, В. Пазича, В. Гурова и 
других, работа режиссера И. Молосто
вой, дирижера К. Симеонова, ху
дожника Ф. Нирода были по досто
инству оценены слушателями.

На спектакле, который прошел с 
большим успехом, присутствовали то
варищи Г. И Воронов, А. П. Кири
ленко, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, 
Н. В. Подгорный, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, В. В. 
Гришин, В. П. Мжаванадзе, В. В. 
Щербицкий, П. Н. Демичев, Л. Ф. 
Ильичев, А. Н. Шелепин.

У ка з
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении летчика капитана 
Куницына И. Т. орденом Красного Знамени

За мужество, стойкость и самооб-[рем, наградить летчика капитана 
ладание, проявленные в сложных ус- Куницына Ивана Тимофеевича орде- 
ловиях при аварии самолета над мо- ' ном Красного Знамени,

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
(Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
22 ноября 1962 г.

МОСКВА, 22 ноября. (Корр. ТАСС). 
Летчик капитан Иван Куницын со
вершил невозможное: 68 часов бо
ролся он со стихией, большую часть 
времени провел в ледяной воде и 
победил.

...Это произошло 3 ноября. У  ре
активного самолета, на котором ле
тел Куницын, отказало управление. 
Самолет камнем полетел к  земле. Все 
попытки вывести машину в горизон
тальный полет не удавались,

С командного пункта приказали: 
—  Катапультируйтесь!
И когда еще одна попытка овла

деть управлением самолета оказалась 
безуспешной, летчик нажал на крас
ный рычаг для катапультирования.

Все это происходило над открытым 
морем. У самой воды Куницын осво

бодился от строп парашюта и погру
зился в ледяную пучину. Спасатель
ный жилет вытолкнул его на поверх
ность. Автоматически наполнилась 
газом надувная лодка. Забравшись в 
нее, отважный летчик стал грести к  
берегу. Весел не было. Он греб рука
ми. Около трех суток продолжалась 
борьба пилота со стихией.

Туман и низкая облачность меша
ли поискам, которые предприняло 
командование. Лишь через 68 часов 
боевые друзья летчика на катере ра
зыскали его, пилот вертолета капи
тан Александр Савенко вывез героя 
на Большую Землю.

Иван Куницын был доставлен в 
клинику Военно-Медицинской акаде
мии имени С. М. Кирова, где ему бы
ла оказана медицинская помощь.

Сейчас летчик поправляется.

Фильм о визите 
А. Н. Брез^нева в Югославию
МОСКВА. 22 ноября. (ТАСС). Цент

ральная студия документальных 
фильмов выпустила новый цветной 
фильм,. посвященный ответному вй- 
зиту Председателя Президиума Вер

ховного Совета СССР Л. И. Брежне
ва в Федеративную Народную Респуб
лику Югославию.
• В ближайшее-время фильм выхо
дит на экраны страны.

Пленум Центрального Комитета КПСС
На Пленуме Центрального Комите

та Коммунистической партии Совет
ского Союза продолжалось обсужде
ние доклада товарища Н. С. Хруще
ва «Развитие экономики СССР и пар
тийное руководство народным хозяй
ством».

Утреннее заседание 22 ноября от
крылось выступлением министра 
энергетики и электрификации СССР 
И. Т. Новикова. Центральный Коми
тет нашей партии, говорит он, в пос
ледние годы неуклонно проводит ле
нинскую ЛИНИЮ’ на улучшение руко
водства народным хозяйством. Сви
детельством этому является и настоя
щий Пленум. Энергетики полностью 
одобряют изложенные в докладе 
Н. С. Хрущева предложения.

Министр подчеркивает, что созда
ние общесоюзного центра —  Мини
стерства энергетики и электрифика
ции, а также министерств и главных 
управлений в союзных республиках 
дает возможность значительно увели
чить ввод новых мощностей, повы
сить технический уровень эксплуа
тации .электростанций, правильно и 
рационально использовать кадры, ма
териально-технические ресурсы. По
нимая всю ответственность перед пар
тией и народом за электрификацию 
страны, энергетики выражают ис
креннюю благодарность Центрально
му Комитету за почетное поручение 
и обещают с честью выполнить его.

Тов. Новиков сообщает, что за че
тыре года семилетки на электростан
циях страны вводится около 29 мил
лионов киловатт новых мощностей. 
Это составляет больше половины всех 
мощностей .электростанций, которыми 
располагала страна в начале семи
летки. В 1962 году на тепловых 
электростанциях будет введено мощ
ностей почти в полтора раза больше, 
чем в 1961 году. Заканчивается мон
таж двух турбоагрегатов по 300 ты
сяч киловатт, еще 15 таких агрега
тов войдут - в действие в блилгайшие 
годы. Ведется подготовка к  созданию 
турбоагрегатов мощностью по 500—  
800 тысяч киловатт. В 1962 
году вступила в , строй, первая 
очередь линии постоянного тока 
напряжением 800 тысяч вольт 
Волгоград— Донбасс. Столь высо
кий технический уровень в области 
передачи сверхвысоких напряжений 
не достигнут ни в одной стране мира. 
Однако задания семилетнего плана 
по вводу энергетических мощностей 
еще не выполняются. Необходимо 
обеспечить бвод в 1963 году свыше 
9 миллионов киловатт, в 1965 году 

- более 13 миллионов киловатт, а 
к  1970 году ежегодный ввод мощно
стей должен быть доведен до 22— 25 
миллионов киловатт.

Оратор останавливается затем на 
ряде вопросов строительства электро
станций и отмечает, что одна из глав
ных трудностей состоит в несвоевре
менной и некомплектной поставке 
оборудования, выпускаемого завода
ми нередко с большим количеством 
дефектов. Энергетики обращаются 
с просьбой к  энергомашиностроите
лям последовать примеру Ленинград
ского металлического завода, который 
улучшил качество изготовляемого 
оборудования и поставил задачей вы
пускать турбоблоки только отличного 
качества.

Одна из главных задач нового ми
нистерства —  повысить экономиче
ский и технический уровень эксплуа
тации действующих электростанций 
и энергосистем. Основной показатель 
здесь —  себестоимость электроэнер
гии. Она . еще высока. Министерство 
в настоящее время разрабатывает ме
роприятия, реализация которых поз
волит в ближайшие два— три года 
значительно снизить себестоимость 
электроэнергии, что даст стране эко
номию около миллиарда рублей.

Осуществление ленинских идей и 
исторических решений X X II съезда 
КПСС по электрификации страны —  
стержня строительства экономики 
коммунистического общества —  яв
ляется важнейшим делом нашей пар
тии и всего советского народа, за
являет в заключение оратор.

Выступает первый секретарь Баш
кирского обкома КПСС 3. Н. Нуриев. 
Ярким проявлением марксистского 
творческого подхода к  анализу сов
ременной жизни, к  руководству хо
зяйством, говорит он, является док
лад товарища Н. С. Хрущева на на
стоящем Пленуме ЦК. Дальнейшее 
улучшение партийного руководства 
промышленностью, строительством, 
сельским хозяйством, безусловно, поз
волит привести в движение новые 
резервы, ускорить решение задач, вы
двинутых историческим X X II съездом 
партии по созданию материально-тех
нической базы коммунизма.

Оратор останавливается на вы

полнении трудящимися Башкирии 
заданий семилетнего' плана. За че
тыре года семилетки: промышленное 
производство в pecnytoKe возрастет 
примерно на 70 процентов, вместо 
52 процентов, предусмотренных кон
трольными цифрами сёмилетнего пла
на.

Областная партийная организация, 
говорит тов. Нуриев, сосредоточива
ет силы и средства экономического 
района прежде всего на быстром 
подъеме нефтяной и химической 
промышленности, энергетике и ма
шиностроении. Республика стала 
крупным центром нефтяной, нефтепе
рерабатывающей и химической про
мышленности.

Бывшие министерства нефтяной и 
химической промышленности не 
справлялись с. задачей согласованно
го развития нефтяной и химической 
промышленности. Из-за этого было 
потеряно немало драгоценного вре
мени на создание и развитие дан
ных отраслей индустрии. По ини
циативе Н. С. Хрущева Центральный 
Комитет партии исправил положе
ние. В республике построено и вве
дено в строй 36 химических и неф
техимических производств.

У нас есть еще отстающие отрас
ли промышленности, заводы, фабри
ки, нефтепромыслы, продолжает ора
тор. Главный недостаток состоит в 
том, что из года в год недовыполня
ются планы капитального строитель
ства. За десять месяцев нынешнего 
года программа капитального строи
тельства выполнена только на 92 
процента. Не выдержаны сроки вво
да в эксплуатацию ряда важных хи
мических объектов.

Изменение структуры топливного 
баланса страны за счет повышения 
в нем удельного веса нефти и газа, 
говорит далее оратор, связано со зна
чительным увеличением буровых ра
бот. У нас есть хорошая буровая 
техника, квалифицированные кадры. 
Но вот уже в течение ряда лет ос
тается нерешенным вопрос об улуч
шении качества рабочего инструмен
та для буррвиков, короче, о плохом 
качестве долот. Это большой народ
нохозяйственный вопрос, Госплан 
СССР и Госкомитет по топливу дол
жны разрешить его, принять меры, 
чтобы уже в будущем году бурови
ки  получили хороший инструмент.

Последовательно проводимые пар
тией меры по улучшению руковод
ства развитием сельского хозяйства, 
отмечает тов. Нуриев, приносят хо
рошие плоды. В Башкирии, напри
мер, из года в год растут производ
ство и продажа продуктов земледе
лия и животноводства. В первые три 
года семилетки колхозы и совхозы 
республики ежегодно продавали го
сударству около 80 миллионов пудов 
хлеба, а в нынешнем году —  96 
миллионов пудов, на 19 миллионов 
пудов больше, чем в 1961 году. 
Продажа мяса государству за это 
время выросла с 80 тысяч до 130 
тысяч тонн, молока —  с 295 тысяч 
до 458 тысяч тонн.

В соответствии с предложениями 
Н. С. Хрущева, содержащимися в его 
записке Президиуму ЦЕ, сейчас в 
республике ведется подготовка к  то
му, чтобы тщательно разобраться в 
каждом колхозе и соврзе с исполь
зованием земель с тем, чтобы обес
печить в будущем году дальнейшее 
увеличение производства зерна и дру
гих продуктов. Партийная организа
ция ставит задачу в 1963 году про
дать государству не менее 100 мил
лионов пудов хлеба.

На зональном совещании передо
виков сельского хозяйства Урала 
Никита Сергеевич Хрущев поставил 
задачу: к  хорошей славе уральской 
промышленности добавить добрую 
славу о сельском хозяйстве Урала. 
Труженики сельского хозяйства Баш
кирии, заявляет тов. Нуриев, прило
жат все усилия, чтобы выполнить 
этот добрый наказ.

Несмотря на засуху, хорошо пора
ботали нынче хлеборобы кировоград
ских полей. Об этом рассказывает 
Пленуму известный механизатор 
А. В. Гиталов, который 26 лет воз
главляет тракторную бригаду в кол
хозе имени XX съезда КПСС Кирово
градской области.

Труженики сельского хозяйства 
этой области в нынешнем году с 
площади 400 тысяч гектаров собра
ли по 33 центнера зерна кукурузы, 
а с 65 тысяч гектаров —  по 50 и 
более центнеров кукурузы  с гекта
ра. Средний урожай всех зерновых 
по области составил 24,5 центнера 

'с  гектара.
За высокий урожай этой ценной 

культуры нынче вели борьбу 726 
тракторных бригад и механизирован
ных звеньев, многие из которых по
лучили по 70— 80 и больше центне
ров кукурузы  с гектара. Это дало 
возможность при неблагоприятных 
условиях нынешнего года досрочно 
выполнить план продажи хлеба го
сударству. В закрома Родины засы
пано 62 миллиона пудов зерна.

Тов. Гиталов говорит о том, что 
его бригада также потрудилась не
плохо. На площади свыше тысячи 
гектаров она вырастила и собрала 
без затрат ручного труда по 60 цент
неров зерна кукурузы  с гектара, в 
том числе с массива в 620 гектаров 
—  по 75 центнеров.

В получении такого высокого уро
жая решающую роль сыграло приме
нение новой технологии возделыва
ния этой культуры, посеянной по 
ранней зяблевой вспашке с высоко
качественной обработкой полей. По
сев производился сеялками, обору
дованными для одновременного вне
сения семян и минеральных удобре
ний, квадратно-гнездовым и пунктир
ным способами. До появления всхо
дов и после этого на всех площадях 
было проведено трехкратное бороно
вание. Междурядная обработка про
водилась культиваторами, оборудо
ванными ротационными дисками для 
рыхления в рядках и защитными 
щитками для работы на повышен
ных скоростях в первый период об
работки, а также дисками-окучни
ками для уничтожения сорняков в 
последующий период.

Знатный механизатор отмечает 
характерную особенность' новой тех
нологии выращивания кукурузы — 
получение высокого урожая при низ
кой его себестоимости. Центнер зер
на обошелся в 42 копейки при зат
ратах 0,16 человеко-дня в 1961 го
ду, а нынче эти цифры будут еще 
намного меньше.

Тов. Гиталов передает просьбу ме
ханизаторов колхоза сообщить Пле
нуму, что все хозяйство в целом соб
рало в среднем со всей площади по
сева зерна по 41 центнеру с гекта
ра, в том числе кукурузы —  по 60 
центнеров. Получен также хороший 
урожай сахарной свеклы и подсол
нечника.

Должен сказать, продолжает ора
тор, что таких хозяйств в области 
немало. Ряд колхозов уже в этом 
году достиг такого уровня урожая 
зерновых культур, который преду
смотрен Программой КПСС на конец 
двадцатилетия.

В своем докладе Вы, Никита Сер
геевич, ^подвергли резкой, но спра
ведливой критике работу Госплана, 
совнархозов, конструкторских бюро 
за. допущенные ошибки и недостатки 
в работе, говорит далее тов. Гиталов. 
Мы, механизаторы сельского хозяй
ства, особенно ощущаем эти недостат
ки^ в своей практике. Сельское хо
зяйство сейчас получает более 700 
различных типов машин, часто од
ного и того же назначения, но со
вершенно разных конструкций с 
взаимонезаменяемыми узлами и де
талями. Только Минский тракторный 
завод за последние годы выпустил 
И  различных серий тракторов почти 
одного и того же типа, но без унифи
цированных деталей.

С таким положением нельзя ми
риться. Разномарочность и отсутст
вие унификации значительно ухуд
шают эксплуатацию машин. Это по
ложение усугубляется еще тем, что 
с выпуском тракторов и других ма
шин новых марок промышленность 
уменьшает или совсем прекращает 
выпуск запасных частей к  старым 
машинам, что значительно затрудня
ет эксплуатацию имеющейся техники.

Тов. Гиталов высоко оценивает 
зерновые комбайны, переоборудован
ные для новой поточной уборки зер
новых и колосовых культур с одно
временным измельчением соломы. На 
полях Украины работало в этом го
ду около тысячи таких комбайнов. 
При этом производительность труда 
на уборке возросла в 2,4 раза.

От имени тружеников полей Киро
воградской области знатный механи
затор заверяет Центральный Комитет 
партии и правительство, что хлебо
робы не пожалеют сил и труда в 
борьбе за осуществление задач, по
ставленных настоящим Пленумом.

Предложения Президиума Цент
рального Комитета, изложенные в 
докладе Никиты Сергеевича Хруще
ва, затрагивают важнейшие вопросы 
дальнейшего подъема экономики 
коммунистического строительства, за
явил в своем выступлении первый 
секретарь Новосибирского обкома 
КПСС Ф. с. Горячев, в  докладе да
но глубокое обоснование необходи
мости перестройки руководства на
родным хозяйством в соответствии с 
назревшими потребностями развития 
нашего общества, и.зложена новая 
структура партийных органов, раз
виты ленинские принципы партий
но-государственного контроля.

Мероприятия партии по коренно
му подъему народного хозяйства, го
ворит далее оратор, произвели в про
мышленности и строительстве Ново
сибирской области глубокие измене
ния. За прошедшие годы семилетки 
резко увеличился объем валовой 
продукции. Производство металлоре
жущих станков и радиотехнических 
изделий возросло почти в два раза,

генераторов к  гидравлическим и па
ровым турбинам —  в три раза. По 
отдельным важнейшим видам изде
лий контрольные цифры семилетки 
будут достигнуты в текущем и буду
щем годах.

В промышленности осуществлено 
свыше трех тысяч мероприятий по 
автоматизации и механизации про
изводства, организовано более 50 
крупных механизированных цехов и 
участков, модернизировано свыше 
пяти тысяч единиц технологическо
го оборудования. Все это позволило 
увеличить выпуск промышленной 
продукции на 52 процента и под
нять производительность труда бо
лее чем на 23 процента, что превы
шает контрольные цифры семилет
него плана. Досрочно будет выпол
нен план текущего года.

Укрупнение экономических рай
онов, отмечает тов. Горячев, помо
жет более полно использовать тех
нику, сырьевую базу, улучшить про
изводственную кооперацию, шире 
использовать и другие возможности. 
Объединение, например, промышлен
ности Новосибирского и Омского 
совнархозов ускорит и удешевит соз
дание строительной индустрии, поз
волит лучше наладить изготовление 
сварных конструкций, производство 
метизов, чугунного и цветного литья 
на специализированных заводах и 
сэкономить на этом десятки миллио
нов рублей.

Мы отчетливо дознаем, продолжает 
оратор, что в раооте совхозов и кол
хозов Новосибирской области, в ру
ководстве сельским хозяйством еще 
много недостатков. В текущем году 
область не получила намеченного 
планом количества зерна и находит
ся в большом долгу у государства. 
Сейчас многие хозяйства решили 
расширить посевы зерновых, бобо
вых и крупяных культур за счет со
кращения площадей под травами и 
малоурожайными культурами.

Для увеличения производства зер
на в области поднято около трех мил
лионов гектаров зяби —  почти в два 
раза больше, чем в прошлом, году, 
проделана большая работа по лик
видации сорняков. Колхозы и сов
хозы вырастили значительное коли
чество семян засухоустойчивых сред
неспелых и раннеспелых сортов пше
ницы. Расширен клин озимых куль
тур до 330 тысяч гектаров. В кол
хозах и совхозах организовано допол
нительно около 600 комплексных 
бригад, что повысит культуру земле
делия, ликвидирует обезличку в ис
пользовании полей, позволит более 
производительно эксплуатировать 
технику и снизить себестоимость 
продукции.

Следует отметить, говорит тов. Го
рячев, что одновременно с ростом 

заготовок продуктов животноводства 
в колхозах и совхозах по сравнению 
с прошлым годом поголовье крупно
го рогатого скота увеличилось на 
118 тысяч, в том числе коров —  на 
36 тысяч, а количество свиней воз
росло на 105 тысяч. Этим созданы 
лучшие условия для увеличения про
изводства мяса, молока и других жи
вотноводческих продуктов в будущем 
году. Сейчас во многих хозяйствах 
создаются звенья и специализирован-^ 
ные бригады по откорму скота. На 
интенсивный откорм поставлено 60 
тысяч голов молодняка крупного ро
гатого скота, а также 138 тысяч 
свиней.

Доклад Никиты Сергеевича Хруще
ва и решения, которые разработает 
Пленум Центрального Комитета на
шей партии, найдут полную поддерж
ку, горячее одобрение всей партии, 
всего советского народа. Они помогут 
нам полнее использовать резервы 
всех отраслей народного хозяйства, 
глубже вскрыть недостатки, лучше 
определить место и роль партийных, 
советских, профсоюзных, комсомоль
ских и хозяйственных организаций, 
каждого коммуниста в деле быстрей
шего создания материально-техниче
ской базы ко’ммунизма.

Деятельности нового научного 
центра в Новосибирске, вопррсам 
подготовки научных кадров посвятил 
свое выступление вице-президент 
Академии наук СССР, председатель 
Сибирского отделения Академии на
ук  СССР М. А. Лаврентьев. Он рас
сказал о том, что уже сделано за 5 
лет, прошедших с начала строитель
ства города науки в 30 километрах 
от Новосибирска.

Призыв партии к  ученым, говорит 
оратор, —  создать научный центр 
на востоке страны —  нашел живой 
отклик и среди пожилых и среди мо
лодежи. Сегодня с этой высокой три
буны особенно приятно сказать, что 
задание партии по созданию нового 
научного центра в основном выпол
нено.

Выполняя указания партии, мы 
старались с самого начала строго 
придерживаться тех установок, кото
рые получили от Центрального Ко
митета: заниматься большими ком
плексными проблемами науки, помо

гать промышленности и сельскому 
хозяйству, помнить о смене, растить 
талантливую молодежь.

Новый научный центр включился 
в решение больших проблем, часть 
институтов заняла ведущее положе
ние в решении ряда научных воп
росов. Математический институт до
бился больших успехов в области 
дифференциальных уравнений и их 
приложений к  механике. Физики в 
тесном контакте с физическими ин
ститутами Москвы и Ленинграда ра
ботают по узловым проблемам ядер- 
ной физики. Химики заняты разра
боткой новых методов получения 
сверхчистых материалов, проблемой 
создания новых катализаторов, кон
сультируют химическую промышлен
ность.

Большинство институтов оказыва
ет реальную помощь промышленности 
решением конкретных задач, много
численными экспертизами и консуль
тациями.

М. А. Лаврентьев рассказывает да
лее об интересном опыте привлече
ния к  научной деятельности талант
ливой молодежи. Весной этого года 
была организована Всесибирская за
очная физико-математическая олим
пиада, победители которой станови
лись участниками областных очных 
олимпиад. Для проведения этих олим
пиад на места выезжали 70 матема
тиков и физиков, которые устанавли
вали контакты со средними школами 
и вузами. Победители олимпиад, окон
чившие десятилетку, поступили в 
университет, более молодые будут 
учиться в физико-математическом 
училище-интернате.

Говоря о деяте.чьности филиалов и 
комплексных институтов, тов. Лав
рентьев отмечает, что они еще ощу
щают недостаток в зрелых ученых, 
медленны темпы строительства, име
ются трудности с жильем. Несмотря 
на это, продолжает оратор, наши са
мые восточные ячейки живут интен
сивной научной жизнью. Там много 
действительно талантливой молоде
жи, энтузиастов дела и патриотов 
края. Нужно им только помочь.

Затем ученый останавливается на 
проблемах, имеющих особо важное 
значение для восточных районов 
страны.

Говоря о проблеме поисков и ис
пользования подземных горячих вод, 
тов. Лаврентьев указывает, что на 
Курилах и Камчатке существуют по
истине неограниченные запасы та
ких вод. Изучение их происхождения, 
запасов и возможностей эксплуата
ции имеет огромное научное и прак
тическое значение. М. А. Лаврентьев 
сообщает, что в результате деятельно
сти экспедиции Академии наук не
далеко от крупнейшего Камчатского 
рыбного комбината на Охотском море 
вырос поселок буровиков и научных 
работников, пробурены 22 скважины, 
12 из -которых дают промышленный 
пар. Построены парники, а в буду
щем году начнется строительство 

первой электростанции. Наличие де
шевой энергии и тепла быстро изме
нит лицо этого - богатого, но очень 
сурового и тяжелого для жизни лю
дей края.

Специфической для Камчатки яв
ляется также проблема выяснения 
механизма работы вулкана. Изуче
ние вулканической деятельности дает 
возможность заглянуть в недра зем
ли, исследовать неограниченные под
земные тепловые запасы, которые в 
результате совместной работы уче
ных и инженеров будут служить лю
дям.

Большой практический интерес 
имеют также работы, проводящиеся в 
дальневосточных заповедниках по 
поискам новых лекарственных ра
стений. Здесь также достигнуты серь
езные успехи.

Мьц советские ученые, гордимся 
нашей Родиной, мы гордимся и тем, 
что наш труд идет на пользу людям. 
Мы получили все возможности для 
осуществления самых смелых идей, 
сказал в заключение М. А. Лавренть
ев.

Председатель Государственного ко
митета (Зовета Министров СССР по 
химии В. С. Федоров сообщает, что 
химическая промышленность после 
майского Пленума ЦК КПСС (1958 
год) увеличила объем . производства 
продукции в 1,6 раза. За это время 
введены в эксплуатацию 150 новых 
заводов и крупных производств, соз
даны новые центры химической про
мышленности в Российской Федера
ции, Азербайджане, Белоруссии, на 
Украине, во многих других экономи
ческих районах страны.

В нынешнем году химическая про
мышленность вводит большие новые 
мощности. Так, прирост новых мощ
ностей по производству аммиака дол
жен составить свыше 40 процентов 
по сравнению с действовавшими в 
начале текущего года; в производст
ве минеральных удобрений будут пу
щены цехи, равные мощностям, вве
денным за первые три года семилет
ки.

(Продолжение на 2<й стр.)
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Коллективы научно-исследователь
ских, проектных и конструкторских 
организаций Комитета, продолжает 
тов. Федоров, в сравнительно сжатый 
срок решили ряд крупных научно- 
технических проблем, имеющих важ
ное значение для технического про
гресса химической промышленности. 
В отличие от прошлых лет опреде
лился твердый курс на широкое ис
пользование углеводородов нефти и 
природного газа в производстве син
тетических материалов. Нефть и газ 
позволяют с меньшими затратами 
средств получать большие массы раз
личных углеводородов. Это открыва
ет неограниченные возможности для 
создания высокоэффективных процес
сов промышленного получения син
тетических материалов —  полиэти
лена, аммиака, фенола, каучука, во
локон, моющих средств и многих дру
гих видов химической продукции.

Научно-исследовательские, проект
ные и опытные работы, выполненные 
после майского Пленума ЦК КПСС, 
открыли реальные пути для получе
ния ценной химической продукции 
из новых, более доступных и эконо
мичных видов сырья, для интенси
фикации процессов производства и 
наиболее эффективного использова
ния капиталовложений и материаль
но-технических ресурсов. Однако до 
сих пор в этом деле использованы 
далеко не все возможности.

Крутой подъем производства хими
ческой продукции, снижение капи
тальных затрат в строительстве хи
мических предприятий, продолжает 
тов. Федоров, будут достигаться на 
основе крупнотоннажных специали
зированных производств. Для этого 
уже теперь необходимо усилить рабо
ты по созданию и организации серий
ного производства высокопроизводи
тельного оборудования, а также сов
ременных средств автоматизации и 
дистанционного управления. Между 
тем машиностроение этого требова
ния не удовлетворяет. Только за по
следние три года машиностроители 
задержали разработку более 200 об
разцов нового оборудования и при
боров, в том числе мощных кремние
вых выпрямителей тока, электропе
чей и трансформаторов к  ним для 
производства фосфора и карбида 
кальция, высокопроизводительного 
оборудования для производства и пе
реработки пластмасс и синтетических 
смол.

Тов. Федоров говорит далее, что за 
последние годы в нашей стране соз
дана прочная основа для крутого 
подъема промышленного производст
ва химической продукции. Однако в 
развитии химической промышленно
сти имеются еще серьезные недостат
ки. Особенно плохо обстоит дело с 
капитальными работами и вводом но
вых мощностей. Одна из главных 
причин такого положения -tr  хрони
ческое несоответствие между плана
ми капитального строительства и ма
териально-технического обеспечения 
строек. Планы производства химиче
ского оборудования ежегодно не вы
полнялись, и обеспечение химической 
промышленности оборудованием со
ставляло немногим более половины 
ее потребностей.

Тов. Федоров заявляет, что, опи
раясь на предложения, ■ изложенные 
в докладе Н. С. Хрущева, можно бу
дет в короткий срок не только лик
видировать отставание по вводу но
вых производственных мощностей, 
но и решительно увеличить производ
ство химической продукции.

Коммунисты и все трудящиеся 
Туркменистана с огромным внимани
ем следят за работой Пленума и еди
нодушно одобряют доклад товарища 
Н. С. Хрущева о развитии экономи
ки  СССР и партийном руководстве 
народным хозяйством, говорит пер
вый секретарь ЦК Компартии Турк
мении Б. Овезов.

В республике непрерывно растет 
объем промышленного производства. 
С начала семилетки добыча нефти 
увеличилась на 68 процентов, выра
ботка электроэнергии —  на 60 про
центов. Коллективы предприятий сов
нархоза из года в год успешно вы
полняют производственные планы. 
Быстрыми темпами развивается неф
тяная промышленность. Добыча неф
ти в нынешнем году составит в рес
публике примерно 7 миллионов тонн, 
что в 3,5 раза больше, чем в 1950 
году. Нефтяники Туркмении взяли 
социалистическое обязательство вы
полнить семилетку за пять лет, уро
вень добычи ЖИДКОГО' топлива, за
планированный на конец семилетки, 
достигнуть уже в 1963 году.

Несмотря на то, что промышлен
ность республики ежегодно выпол
няет план выпуска валовой продук
ции, в ее работе имеются еще круп
ные недостатки, говорит Б. Овезов. 
По темпам роста производительности 
труда мы отстаем от заданий семи
летки. Основная причина этого —  
крупные неполадки на отдельных 
предприятиях, задержка с вводом и 
освоением новых производственных 
мощностей, медленное развитие сырь
евой базы легкой и пищевой промыш
ленности. Намечаемое создание Сред
неазиатского совнархоза позволит 
полнее использовать огромные при
родные богатства республик Средней 
Азии. '  ■

Капиталовложения в народное хо
зяйство республики, говорит тов. 
Овезов, непрерывно увеличиваются, 
но ассигнования на эти цели осваи
ваются не полностью. Еще слабо 
внедряются индустриальные методы 
строител1.ства,' особенно крупнопа
нельное домостроение. Неудовлетво

рительно работают предприятия, вы
пускающие строительные материалы. 
Сейчас ЦК Компартии Туркмении и 
Совет Министров республики прини
мают меры к  устранению этих недо
статков.

Одобряя высказанные в докладе 
товарища Н. С. Хрущева предложе
ния, оратор говорит, что создание 
Сраднеазиатского производственного 
управления хлопководства будет спо
собствовать быстрейшему внедрению 
передового опыта и достижений на
уки, поднимет уровень ведения хлоп
ководства, значительно расширит и 
укрепит® братские связи между рес
публиками. Большое значение для 
преодоления отставания Туркмени
стана в освоении целинных земель, 
строительстве совхозов будет иметь 
организация Среднеазиатского глав
ного управления по ирригации и 
строительству совхозов.

Строительство трех очередей Ка
ракумского канала, крупных водохра
нилищ и других ирригационных со
оружений, отмечает тов. Овезов, по
зволило колхозам и совхозам респуб
лики с 1953 года ввести в сельскохо
зяйственный оборот дополнительно 
115 тысяч гектаров орошаемых зе
мель и увеличить производство сель
скохозяйственных продуктов.

В республике разработаны предло
жения по перестройке партийных и 
советских органов по производствен
ному принципу. В целях ликвидации 
излишних звеньев намечается 
упразднить все три области, и вместо 
39 районов иметь 21 территориаль
ное производственное управление. 
Направлять деятельность партийных 
комитетов этих управлений будет 
Бюро ЦК КП Туркменистана по ру
ководству сельским хозяйством. На
мечается также создать Бюро ЦК КП 
Туркменистана по руководству про
мышленностью. В республике соз

дается Президиум ЦК КП Туркмени
стана.

Заканчивая свое выступление, тов. 
Овезов сказал:

—  Разрешите заверить участников 
Пленума и Президиум ЦК КПСС во 
главе с товарищем Н. С. Хрущевым в 
том, что партийная организация 
Туркменистана, вооруженная реше
ниями настоящего П.ченума, обеспе
чит дальнейший подъем всех отрас
лей народного хозяйства и тем са
мым внесет достойный вклад в дело 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

Слово имеет председатель Кеме
ровского совнархоза Л. Е. Графов. 
Предложения, высказанные в докла
де Н. С. Хрущева, с исчерпывающей 
ясностью определяют пути дальней
шего развития народного хозяйства 
и совершенствования форм партийно
го и хозяйственного руководства, го
ворит он. В 1957 году партия осу
ществила перестройку управления 
промышленностью и строительством. 
ЗКизнь полностью подтвердила ёе 
необходимость. Сейчас уже вряд ли 
кому нужно доказывать преимущест
ва этой новой системы управления 
промышленностью и строительством. 
Они очевидны.

Характеризуя развитие экономики 
области, тов. Графов говорит, что за 
пять лет объем промышленной про
дукции и строительно-монтажньи 
работ увеличился здесь в полтора ра
за, производительность труда 'вырос
ла в промышленности на 22 и в 
строительстве —  на 38 процентов. В 
этом году значительно перевыполне
ны задания по добыче угля, выплав
ке чугуна и стали, производству про
дукции химической, машинострои
тельной, пищевой промышленности, 
выработке электроэнергия. За пять 
лет построено более ста крупных 
промышленных объектов, в том чис
ле две коксовые батареи и доменная 
печь на Кузнецком металлургическом 
комбинате, 13 угольных шахт и раз
резов, вторая очередь Новокузнецко
го алюминиевого завода.

Вместе с тем тов. Графов отмечает, 
что аппарат совнархоза и его отрас
левые управления недостаточно за
нимаются экономической работой, 
слабо распространяют опыт передо
вых предприятий и строек, несвое
временно выявляют и используют 
имеющиеся резервы.

Госпланы, продолжает оратор, в 
ряде случаев не прислушиваются к  
мнению совнархозов и, будучи заня
ты мелочной опекой, часто упуска
ют решение важных вопросов при 
разработке планов. Совнархозы не 
нулсдаются в такой опеке, которая не 
помогает делу, а, наоборот, связы
вает хозяйственную инициативу. Мы 
нулсдаемся прежде всего в том, что
бы вопросы, возникающие у нас, ре
шались быстро и оперативно. Види
мо, ВеНХ и Госплан РСФСР надо на
делить значительно большими права
ми, а дублирование в их работе 
устранить.

Масштабы промышленного произ
водства нынешних совнархозов, как 
правильно говорил Н. С. Хрущев, не 
дают возможности широко использо
вать сырьевую базу, кооперирование 
и преимущества специализации. С 
укрупнением совнархозов эта возмож
ность значительно расширится. Мы 
полностью согласны с предложением 
об укрупнении совнархозов, но счи
таем, что их надо наделить соответст
вующими правами.

Опыт работы совнархозов, отмеча
ет Л. Е. Графов, показал, что разра
ботка новой технологии, конструиро
вание машин, проектирование пред
приятий и внедрение новой техники 
также требуют совершенствования. 
Разобщенность проектных, научно- 
исследовательских и конструкторских 
организаций затрудняет осущеетвлв'

ние единой технической политики. 
Совнархозы нуждаются в помощи при 
решении технических вопросов. Эту 
помощь им призваны оказать отрас
левые комитеты. Они должны иметь 
экспериментальную базу и передавать 
в промышленность уже готовую раз
работанную технологию. Для этого им 
надо передать научно-исследователь
ские, проектно-конструкторские ин
ституты, а, может быть, и ряд заво
дов. Предписания и решения коми
тетов по вопросам техники и тех
нологии должны быть обязательными 
для совнархозов. Но для того, чтобы 
товарищи из комитетов не отрыва
лись от жизни, они должны наравне 
с работниками совнар.хозов нести от
ветственность за внедрение новой 
техники и передовой технологии. ,

Следующим на трибуну подни
мается первый секретарь ЦК КП Кир
гизии Т. У. Усубаливв, Он говорит, 
что в докладе Н. С. Хрущева по-ле
нински четко и ясно определены не 
только неотложные задачи коммуни
стического строительства, но и пути 
к  их успешному решению.

Трудящиеся Советского Киргизста
на, продо.лжает оратор, настойчиво 
борются за неуклонный подъем про
изводства промышленной и сельско
хозяйственной продукции. Прирост 
валовой продукции за первые три го
да семилетки составил 30 процентов, 
а объем капитальных вложений за 
это время увеличился в 1,7 раза. По
строены и введены в действие новые 
крупные промышленные предприя
тия. Накануне 45-й годовщины Ок
тября вступила в строй Уч-Курган- 
ская гидро,электростанция —  самая 
крупная в Средней Азии. Сейчас раз
вертывается сооружение новой, бо
лее мощной —  Токтогульской ГЭС. 
Она даст дешевую электроэнергию 
Киргизии, Узбекистану, отдельным 
районам Казахстана; вызовет к  жиз
ни многие сотни тысяч гектаров пло
дородных земель, иссушенных сейчас 
знойным солнцем Средней Азии.

За период, истекший после сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС 1953 
года, в республике достигнуты изве
стные успехи и в сельском хозяйстве. 
Валовое производство сельскохозяй
ственной продукции выросло на 41 
процент, в том числе по животновод
ству —  на 65 процентов. Несмотря 
на неблагоприятные климатические 
условия текущего года, выращен хо
роший урожай всех культур. Респуб
лика успешно справилась с выполне
нием плана продажи зерна, лекарст
венного мака, сахарной свеклы, шер
сти. Промышленность получила в 
этом году из колхозов и совхозов 
Киргизии свыше 13 миллионов цент
неров сахарной свеклы. Это почти 
втрое превышает ее валовой урожай 
в республике в 1953 году. В среднем 
с гектара накопано по 350 центне
ров сахарной свеклы.

Хорошо потрудились овцеводы. 
Заготовка шерсти "выросла в текущем 
году на 12 процентов; на 10 процен
тов увеличится продажа мяса госу
дарству. Стадо овец в колхозах и сов
хозах увеличилось за текущий год 
на полмиллиона голов.

Все это, отмечает оратор, явилось, 
прежде всего, результатом перестрой
ки управления сельским хозяйством, 
результатом лучшего использования 
земель и других мероприятий, осуще
ствленных в соответствии с решения
ми мартовского Пленума ЦК КПСС.

К  сожалению, мы не можем ска
зать, продолжает тов. Усубалиев, 
что огромные резервы и возможности, 
которыми располагает республика, 
используются в полной мере. Особен
но отстает строительство. В сельском 
хозяйстве не выполнены задания се
милетки по производству хлопка и 
некоторых других видов сельскохо
зяйственной продукций. Плохо ис
пользуются широкие возможности 
для развития овцеводства.

Отставание ряда отраслей народ
ного хозяйства объясняется прежде 
всего серьезными недостатками в 
деятельности партийных органов. 
Партийное руководство экономикой, 
как совершенно правильно указал 
Н. С. Хрущев, часто носит кампа
нейский характер. Мы горячо одоб
ряем положения, выдвинутые в док
ладе на Пленуме, считаем их совер
шенно правильными и своевремен
ными. Организационная перестройка 
партийных органов пО' производствен
ному принципу обеспечит повышение 
их роли и ответственности за руко-^ 
водство экономикой. Эта перестрой
ка позволит сделать руководство бо
лее конкретным и квалифицирован
ным.

Оратор сообщает, что в Киргизии 
намечается образовать 21 производ
ственное колхозно-совхозное управ
ление, при которых создаются укруп
ненные парткомы. Единое руководст
во жизнью республики обеспечивает
ся созданием Президиума ЦК Компар
тии Киргизии и двух Бюро ЦК —  
одно по руководству промышлен
ностью, другое —  по руководству 
сельским хозяйством.

Тов. Усубалиев отмечает, что в 
результате триумфа ленинской на
циональной политики партии бывшие 
отсталые окраины обрели новую 
жизнь, достигли невиданного расцве
та экономики и культуры. Весь мир 
изумляют, в частности, успехи рес
публик Средней Азии. Еще более за
хватывающие перспективы открыва
ются перед ними в связи с высказан
ными в докладе Н. С. Хрущева пред
ложениями о необходимости объеди
нения усилий среднеазиатских рес
публик в решении их общих задач 
развития народного хозяйства.

Мы горячо поддерживаем, говорит 
оратор, высказанные в докладе пред

ложения о необходимости координа
ции усилий партийных организаций 
среднеазиатских республик, о созда
нии единого Среднеазиатского сов
нархоза, управления хлопководства 
и других организаций. Можно не сом
неваться в том, что все это благо
творно скажется на улучшении руко
водства промышленным ц сельскохо
зяйственным производством каждой 
среднеазиатской республики.

Славным делам нашей молодежи 
посвящает свою речь первый секре
тарь Центрального Комитета ВЛКСМ 
С. П. Павлов, выступивший в конце 
утреннего заседания. Он подчерки
вает, что ленинский комсомол, вся 
советская молодежь горячо поддер
живают мудрые и своевременные 
предложения Президиума ЦК КПСС 
о развитии экономики нашей страны 
и перестройке партийного руковод
ства народным хозяйством, выдвину
тые по инициативе товарища 
Н. С. Хрущева.

Центральный Комитет ВЛКСМ, 
комсомольские комитеты, заявляет 
тов. Павлов, сделают все для того, 
чтобы приблизить комитеты комсомо
ла, его руководящие органы к  повсе
дневному труду и жизни рабочей и 
сельской молодежи, улучшить руко
водство комсомольскими организация
ми предприятий, строек, колхозов и 
совхозов, обеспечить более глубокое 
изучение комсомольскими работника
ми и активистами экономики про
мышленного и сельскохозяйственно
го производства. Несомненно, что в 
результате перестройки ленинский 
комсомол сможет значительно эффек
тивнее выполнять свою главную за
дачу, свое основное назначение —  
всегда и во всем быть верным помощ
ником и боевым резервом партии.

Тов. Павлов говорит об участии 
комсомола в созидательной деятель
ности нашего народа, в решении важ
нейших задач хозяйственного строи
тельства. Сейчас в рядах комсомола 
—  20 миллионов юношей и девушек. 
Половина из них занята непосредст
венно в промышленном и сельскохо
зяйственном производстве. Свыше 
одного миллиона комсомольцев явля
ются инженерами, агрономами, тех
никами. Комсомол шефствует над 
строительством более чем 2 тысяч 
промышленных объектов в стране, 
168 из которых —  всесоюзные удар
ные стройки. Молодежные звенья вы
ращивают кукурузу на 15 миллионах 
гектаров —  почти половине всей пло
щади, занятой под этой культурой

Братская ГЭС —  одна из первых 
строек, куда в 1956 году по призыву 
партии направилась молодежь. Сей
час на месте непроходимой, дрему
чей тайги вырос город со 100-тысяч
ным населением. В основном это мо
лодежь.

Оратор указывает, что в связи с 
быстрым ростом населения особенно 
острой в Братске становится пробле
ма жилья. Планы ввода новых домов, 
говорит он, здесь постоянно не вы
полняются. Министерство энергетики 
и электрификации СССР, стремясь во 
что бы то ни стало снизить стоимость 
киловатт-часа, произвольно занижает 
нормы жилищного и культурно-быто
вого строительства. Сейчас на строи
тельстве гидроэлектростанций дейст
вует инструкция Министерства, по 
которой, например, количество дет
ских садов и яслей уменьшено в три 
раза по сравнению с тем, что реко
мендует Академия строительства и 
архитектуры.

В ответ на призыв товарища 
Н. С. Хрущева —  освещать прожек
тором коммунистического контроля 
все участки производства —  роди
лись отряды «Комсомольского про
жектора», продолжает оратор. На 
многих предприятиях, в колхозах и 
совхозах они завоевали авторитет. 
Эти отряды активно выступают про
тив бесхозяйственности, расточитель
ства, головотяпства и бюрократизма, 
помогают находить и приводить в 
действие резервы, устранять узкие 
места производства.

Для нас, комсомольских работни
ков, говорит тов. Павлов, сейчас осо
бенно отчетливо видны наши прома
хи и упущения. Мы видим, сколько 
еще в работе комсомольских органи
заций показухи, бравады, формализ
ма. Несомненно, ЦК ВЛКСМ, все ком
сомольские органы вместе с моло
дежью с новой энергией и энтузиаз
мом возьмутся за устранение этих 
недостатков, сделают еще более ве
сомым вклад молодого поколения в 
дальнейшее развитие народного хо
зяйства.

Оратор указывает далее, что на 
производство все чаще идут подрост
ки  16— 17 лет, которые еще только 
становятся на самостоятельный путь, 
уходят из-под опеки родителей и 
главное —  школы. Подросток, начи
нающий свою трудовую жизнь, нуж
дается в особом подходе, усиленном 
внимании. Однако многие хозяйст
венные руководители не делают раз
ницы между опытным рабочим, ха
рактер которого сложился в трудо
вом коллективе, и новичком, впер
вые попавшим в рабочую среду. С 
подростком, поступающим на завод, 
очень часто никто даже не беседует. 
Ему не рассказывают об истории 
предприятия, передовых людях, 
требованиях, которые предъявляются 
к  человеку, вступающему в великую 
армию рабочего класса. Это происхо
дит там, где нет стремления заин
тересовать молодое пополнение в ра
боте именно на данном предприя
тии, закрепить молодые кадры. Лю 
бой руководитель должен быть при
мером для молодежи. К  сожалению, 
есть факты, когда отдельные хозяй
ственники недостойно ведут себя, зло

употребляют служебным положением. 
Надо ли говорить, какой большой 
ущерб наносит это воспитанию мо
лодежи, замечает тов. Павлов.

Участие в решении практических 
задач лучше всего способствует ком
мунистическому воспитанию молоде
жи, укреплению рядов комсомола, 
повышению его авторитета. Жизнь 
доказала, что целина или ударное 
строительство, школьные производ
ственные бригады или студенческие 
конструкторские бюро, другие кон
кретные дела комсомола, прежде все
го, способствовали воспитанию на
шей молодежи. Оратор напоминает, 
что в 1935 году по личному указа
нию Сталина комсомол должен был 
сделать поворот от участия в хо

зяйственном строительстве к  созда
нию специального «высококвалифи
цированного аппарата воспитания». 
На XI Пленуме ЦК ВЛКСМ в 1935 
году были подвергнуты разносной 
критике те комсомольские организа
ции, которые стремились принимать 
конкретное участие в развитии на
родного хозяйства. Но что же пред
лагалось взамен этого? На первый 
план выдвигалось —  и это черным 
по белому было записано, —  что пер
вейшей задачей всей воспитательной 
работы комсомола является необходи
мость высматривать и распознавать 
врага, которого нужно потом убирать 
только насильственно, методами эко
номического воздействия, организа
ционно-политической изоляции и ме
тодами физического истребления. Вот 
куда хотел направить усилия комсо
мола Сталин.

Рецепты, которые дал в то время 
Сталин, нанесли, конечно, ущерб ле
нинскому комсомолу. Но для моло
дежи, для нашего народа и для исто
рии комсомол 30-х годов всегда бу
дет памятен строительством Магнит
ки  и Комсомольска-на-Амуре, Дне
прогэса и Метростроя, заявляет под 
бурные аплодисменты участников 
Пленума тов. Павлов. Заканчивая 
речь, он говорит, что ленинский ком
сомол горячо, с благодарностью цели
ком и полностью поддерживает свое
временные и мудрые предложения 
Президиума ЦК, внесенные на рас
смотрение Пленума.

**
• *

На вечернем заседании Пленума 
22 ноября выступил первый секре
тарь Ростовского обкома партии 
В. В. Скрябин. Коммунисты, все тру
женики Дона настойчиво борются за 
претворение в жизнь решений XXII 
съезда КПСС, говорит он. За три с 
половиной года семилетки объем 
промышленного производства в обла
сти увеличился на 47 процентов вме
сто 42 процентов, предусмотренных 
контрольными цифрами. Народное 
хозяйство дополнительно получило 
почти на 2П0 миллионов рублей 
промышленной продукции.

Сейчас на Дону растет могучая 
волна социалистического соревнова
ния в честь Пленума ЦК партии. 
Комбайностроители орденоносного за
вода «Ростсельмаш» рапортуют Пле
нуму о выпуске сверх десятимесяч
ной программы 1.870 комбайнов. 
Они борются за то, чтобы выпустить 
в этом году полумиллионный ком
байн! После XXII съезда партии на 
предприятиях области организован 
серийный выпуск магистральных 
электровозов на переменном токе, 
освоено производство труб с непре
рывной сваркой. Таганрогские котло
строители обеспечили выпуск паро
вых котлов для работы в блоке с 
турбогенераторами мощностью в 300 
тысяч киловатт. На заводах сельско
хозяйственного машиностроения ве
дется подготовка к  выпуску самоход
ных шасси с комплексом навесных 
машин.

Оратор подчеркивает, что достиже
нию этих успехов способствовали 
разработанные в 1957 году меры по 
перестройке управления промышлен
ностью и строительством. В резуль
тате совершенствования структуры 
управления промышленностью и 
строительством в области упразднено 
50 трестов и заготовительных кон
тор, укрупнено и переведено на бес- 
цеховую структуру управления 355 
предприятий. Административно-уп
равленческий аппарат уменьшился 
почти на девять тысяч че.човек.

Колхозы и совхозы области, руко
водимые вновь созданными производ
ственными управлениями, стали луч
ше использовать землю. Посевы зер
новых /культур вместе с кукурузой 
заняли теперь свыше четырех мил
лионов гектаров —  т. е. более трех 
четвертей пашни. Значительно уве
личились посевы сахарной свеклы, 
бобов и сорго. Все это дало возмож
ность собрать в этом году 378 мил
лионов пудов зерна, т. е. на 76 мил
лионов пудов больше, чем в самом 
высокоурожайном 1958 году.

Мы искренне благодарны Централь
ному Комитету партии, правительству 
и Н. С. Хрущеву, отметившим успехи 
тружеников Ростовской области, ко
торые сейчас сдали государству уже 
более 193 миллионов пудов высоко
качественного донского хлеба и свы
ше 17,6 миллиона пудов подсолнеч
ника.

Областная партийная организация 
заботится о дальнейшем резком уве
личении производства зерна. Мы под
считали, что за счет улучшения 
структуры посевных площадей, высо
кой агротехники, повышения урожай
ности зерновых и особенно кукуру
зы, освоения пойменных и солонцо
вых земель Ростовская область уже 
в ближайшие годы может поднять 
производство зерна до 4 5 0 —460 
миллионов пудов и продавать госу

дарству 200 и более миллионов пу
дов хлеба в год.

Тов. Скрябин указывает далее, что 
в хозяйствах области нынче заготов
лено для общественного животновод
ства много силоса, сахарной свеклы, 
грубых и концентрированных кормов. 
Широкое распространение на Дону 
находит опыт работы знатного сви
наря, коммуниста тов. Плотникова.

—  Маяки у нас есть, хороших при
меров достаточно, —  продолжает 
оратор, —  но мы еще не можем доло
жить Пленуму ЦК о том, что в жи
вотноводстве достигнуты желаемые 
результаты. В докладе Н. С. Хрущева 
мы справедливо были подвергнуты 
критике за недостатки в организации 
работы молочных совхозов.. Обком 
партии и облисполком примут все не
обходимые меры, чтобы устранить эти 
недостатки. Хозяйства области до
пустили серьезное отставание от 
контрольных цифр семилетнего плана 
в производстве продуктов животно
водства.

Нынешняя структура управления, 
говорит тов. Скрябин, не позволяет 
партийным и советским органам глу
боко, целеустремленно и дифферен
цированно руководить промышлен
ным и сельскохозяйственным произ
водством. Необходимо изменить суще
ствующую структуру управления. 
Поэтому мы считаем своевременной 
постановку по инициативе Никиты 
Сергеевича Хрущева этих важней
ших вопросов на обсуждение настоя
щего Пленума.

Тов. Скрябин заверяет участников 
Пленума, что коммунисты и труже
ники Дона не пожалеют сил для пре
творения в жизнь решений XXII 
съезда партии.

Слово предоставляется председате
лю Государственного комитета Совета 
Министров СССР по топливной про
мышленности Н. В. Мельникову. За 
последние годы, говорит он, топлив
ная промышленность развивается на 
новой основе. Еще в 1954 году по 
инициативе Н. С. Хрущева партией 
был взят курс на преимущественное 
развитие добычи нефти и газа с тем, 
чтобы резко поднять в топливном ба
лансе страны удельный вес более 
экономичного топлива., Основные из
менения в структуре топливного ба
ланса произошли после XX съезда 
КПСС. Если в 1954 году удельный 
вес нефти . и газа в производстве 
топлива составлял 22,3 процента, а 
угля —  65 процентов, то в 1962 го
ду доля нефти и газа возросла до 45,6 
процента, а угля снизилась до 49 
процентов.

За последние годы промышленные 
запасы нефти возросли в нашей стра
не в три раза, а природного газа— в 
шесть раз. Для да.чьнейшего развития 
топливной промышленности нужно 
повысить коэффициент нефтеотдачи, 
интенсифицировать разработку мр- 
сторождений, добиться высоких тем
пов добычи нефти. Нельзя мириться, 
говорит оратор, с большими потеря
ми нефти, попутного газа и нефте
продуктов при добыче, переработке, 
транспортировке и хранении. Эти по
тери суммарно составляют до 18 мил
лионов тонн в год,

Для того, чтобы обеспечить боль
шой прирост добычи нефти, продол
жает тов. Мельников, нужно освоить 
такой новый богатейший район, как 
Мангышлак. Вторым крупным рай
оном являются нефтяные месторож
дения Тюменской области, располо
женные в среднем течении Оби. Ве
лики перспективы развития нефтя
ной промышленности в Восточной 
Сибири.

Н. С. Хрущев, говорит оратор, пра
вильно указал на неудовлетворитель
ное положение с внедрением электро
бура в нефтяной промышленности. 
Объясняется это тем, что электробу
ры, выпускаемые Харьковским элек
тромеханическим заводом, низкого ка
чества. Они не обеспечиваются ка
бельными изделиями, которые дол
жен поставлять Пермский совнархоз, 
буровыми трубами Таганрогского ме
таллургического завода. Отрицатель
но сказывается на внедрение элек
тробурения разобщенность научных 
и конструкторских организаций. В 
настоящее время разработаны меры 
по улучшению производства электро
буров, повышению их качества и ши
рокому внедрению электробурения в 
нефтяной и газовой промышленности.

Говоря о необходимости дальней
шего развития угольной промышлен
ности, тов. Мельников отмечает, что 
перед ее работниками стоит задача 
повышения производительности тру
да и снижения себестоимости угля. 
В Программе Коммунистической пар
тии предусматривается создание но
вой мощной топливно-энергетической 
базы на месторождениях, позволяю
щих вести добычу угля высокоэконо
мичным открытым способом, в ЭТ01Д 
отношении сделано уже немало. До
ля открытой угледобычи составляет 
в настоящее время 22 процента от 
общей добычи. В 1980 году она бу
дет доведена до 55 процентов. Ре
шить эту задачу предполагается в 
первую очередь путем создания круп
ных угольных разрезов в Сибири и 
Казахстане. ,

Тов. Мельников говорит о важно
сти добычи угля подземным спосо
бом, особенно коксующихся углей. 
Большой задачей, указывает он, яв
ляется реконструкция действующих 
шахт,_  ̂в первую очередь в Донецком 
бассейне, и создание новых механи
зированных и автоматизированных 
шахт. У нас имеются проекты хоро
ших и нужных машин, но изготовле
ние опытных образцов и их испыта- 
вде затягивается на многие годы. Не-!

обходимо значительно расширить и 
укрепить базу угольного машино
строения и использовать ее по пря
мому назначению.

Мы полностью согласны с предло
жением Н. С. Хрущева о повышении 
ответственности и роли комитетов за 
технический прогресс в своей отрас
ли индустрии.

Партийная организация республи
ки  на своем X VII съезде поставила 
задачу —’ выполнить семилетний 
план в 5 лет, говорит первый секре
тарь ЦБ КП Латвии А. Я. Пельше. 
Сегодня мы можем доложить Плену
му ЦК, что промышленность Совет
ской Латвии в 1962 году по выпу
ску валовой продукции достигнет 
уровня, запланированного на 1964 
год. Этим заложена прочная основа 
для того, чтобы успешно выполнить 
в следующем году задания, преду- 
емотренньщ контрольными цифрами 
семилетки на 1965 год. В машино
строении уже в нынешнем году взят 
рубеж, предусмотренный на конец 

семилетки.

Эти результаты достигнуты, преж
де всего, на основе развития и внед
рения новой техники, совершенство
вания технологии, лучшей организа
ции труда и производства. За годы 
семилетки внедрено в производство 
более 300 поточных механизирован
ных и автоматизированных линий, 
много других средств механизации. 
За это же время в республике освое
но производство полутора тысяч но
вых, более совершенных видов изде
лий, таких, как новые типы электро
поездов, автоматические телефонные 
станции, новые конструкции радио
приемников на полупроводниках, и 
многое другое.

История Латвии, продолжает тов. 
Пельше, не знала такого размаха 
строительства, с каким оно ведется 
сейчас. За 4 года семилетки в народ
ное хозяйство республики направле
но капиталовложений на 25 процен
тов больше, чем за 7 предыдущих 
лет. Дальнейшее развитие получает 
жилищное строительство. В нынеш
нем году, например, будет построено 
квартир в 9 раз больше, чем в бур
жуазной Латвии их было построено 
в 1939 году.

Исключительно благотворно влия
ют на развитие народного хозяйства 
Латвии растущие экономические свя
зи с другими районами страны. Креп
ну щyjo дружбу и взаимопомощь ве
ликой братской семьи народов СССР 
латышский народ оценивает как одно 
из решающих условий расцвета эко
номики своей республики и повыше
ния благосостояния трудящихся.

Далее оратор говорит о том, что в 
работе Латвийской промышленности 
имеется еще много недостатков. Есть 
яёйало предприятий, не выполняю
щих планы, задания по повышению 
производительности труда и сниже
нию себестоимости продукции. Зна
чительные потери промышленность 
республики несет в результате не- 
ПО.ЧНОГО использования производст
венных мощностей. Тов. Пельше ука
зывает в этой связи на большие ре
зервы, которые таятся в дальнейшем 
углублении специализации и коопе
рирования промышленного производ
ства.

Мы целиком и полностью, говорит 
он, поддерживаем предложения, со
держащиеся в докладе Н. С. Хруще
ва, о централизации руководства на
учно-исследовательскими и проектно
конструкторскими организациями. В 
частности, мы считаем целесообраз
ным объединить конструкторские си
лы, занятые созданием радиоприем
ников и радиол, в одно головное кон
структорское бюро. Мы в этом заин
тересованы потому, что радиопро
мышленность республики уже в 1963 
году выпустит более 700 тысяч ра
диоприемников?

Остановившись на вопросах сель
ского хозяйства, тов. Пельше отме
чает, что, руководствуясь решениями 
мартовского Пленума ЦК КПСС, пар
тийные организации республики при
няли меры к  улучшению структуры 
посевных площадей. Однако сложив
шиеся в текущем году исключитель
но тяжелые погодные условия при
вели к  гибели около 100 тысяч гек
таров посевов. Более 100 тысяч гек
таров зерновых не созрело и было 
скошено на корм скоту. За последние 
50 ле'т аналогичные погодные усло
вия в Прибалтике были только в 
1928 году. Тогда крестьянство бур
жуазной Латвии пережило неимовер- 

,ные трудности, многие хозяйства ра
зорились.

На.чичие социалистической систе
мы хозяйства, колхозный строй, 
братская взаимопомощь других рес
публик позволили нам, говорит тов. 
Пельше, сохранить в этом году уро
вень производства продуктов живот
новодства. Большую роль при этом 
сыграли территориальные производ
ственные управления, партийные ор
ганизации на селе. Колхозы и совхо
зы с начала года увеличили пого
ловье коров на 12 тысяч голов.

В неудачах текущего года, отме
чает оратор, повинны не только по
годные условия. Еще много недостат
ков в партийно-организаторской ра
боте на селе. Это видно из того, что 
передовые хозяйства при тех же кли
матических условиях добились высо
ких урожаев зерновых, сахарной 
свеклы и других куЛьтур.

Бывший комбайнер, ныне свинарь- 
механизатор Бутовского совхоза Но
восибирской области Н. И. Белаш го
ворит о том, что ему —  простому ра
бочему, рядовому коммунисту ока
зана высокая честь участвш ть в

(Окончание на 3-й стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Пленум Центрального 
Комитета КПСС К  Н О В Ы М  В Ы С О Т А М

(Окончание. Начало на 1— 2-й стр.)

работе Пленума, в решении важней
ших государственных вопросов.

Провожая меня на Пленум пар
тии, говорит тов. Белаш, рабочие на
шего совхоза поручили мне передать 
от них ЦК КПСС, Президиуму ЦК и 
лично Вам, дорогой Никита Серге
евич, сердечную благодарность за по
стоянную заботу о нас, тружениках 
села.

Я хочу доложить о том скромном 
вкладе, который вносит в общее дело 
создания изобилия сельскохозяйст
венных продуктов наше комплексное 
механизированное звено. Мы ставили 
Задачу не только откармливать сви
ней, но и самим производить для них 
сочные корма. Дирекция совхоза вы
делила нам вблизи летних лагерей 
земельный участок в 160 гектаров й 
Необходимую технику. Чтобы сделать 
наш труд более производительным, в 
лагере были установлены электро

моторы, полностью механизированы 
процессы приготовления и раздачи 
кормов, водоснабжение и уборка 
площадки. Мы имеем два трактора 
«Беларусь», навесную косилку-из
мельчитель, что дало возможность 
все лето косить и подвозить зеленую 
массу клевера, кукурузы , вико-овся
ной смеси и давать ее животным вме
сте с концентрированными кормамИ| 
Удельный вес сочных кормов в ра
ционе Составлял 50— 55 процентов. 
Картофель мы скармливали на кор
ню, а кукурузу и другие культуры 
подавали в измельченном виде.

Особо хочется сказать о сахарной 
свекле. Мы ее начали скармливать 
рано, и поэтому урожай корней со
ставил только 194 центнера с гек
тара. Но и при таком урожае выра
щивать свеклу на корм очень вы
годно. Свиньи охотно едят и корни, 
и ботву, поэтому в текущем году по
севы свеклы мы увеличили вдвое.

Приведу один пример рациональ
ного использования земли. На своем 
участке картофель мы скормили на 
корню и посеяли озимую рожь. Вес
ной эту рожь также скормили, на ее 
месте в июне опять посадили карто
фель, а осенью снова посеяли ози
мую рожь. Как видите, в наших си
бирских, условиях мы получали два 
урожая в год на одном участке.

Значительное количество дешевых 
сочных кормов позволило нам откор
мить в прошлом году 2.045 свиней и 
сдать государству свыше двух тысяч 
центнеров мяса.' Себестоимость одно
го центнера привеса снижена промв 
плановой на 22 процента.

За десять месяцев этого года на
ше звено откормило и сдало тосударт- 
ству 5.900 свиней общим весом 
5.100 центнеров. Сейчас на откорме 
находятся еще 4.100 голов. Себе
стоимость центнера прИвеса нан;1б 
рублей ниже плановой, значительно 
сокращены трудовые затраты.

-Накануне Пленума мы с членами 
звена обсудили записку Никиты Сер
геевича Хрущева о подведении ито
гов года и увеличении производства 
и закупок зерна и решили увеличить 
производство мяса. Приняли обяза
тельство в 1963 году откормить 
8.500 свиней и сдать государству 
8.000 центнеров мяса.

Разрешите заверить Центральный 
Комитет нашей партии и Вас, доро
гой Никита Сергеевич, что свое обя
зательство мы с честью выполним, 
заявляет Н. И. Белаш под аплодис
менты всего зала.

На трибуне —  первый секретарь 
ЦК КП Литвы А. Ю. Снечкус. Воп
рос об улучшении партийного руко
водства промышленностью и сель 
ским хозяйством, говорит он, имеет 
огромное значение в борьбе партии 
и народа за осуществление величе
ственной задачи построения комму
низма в нашей стране.

Оратор сообщает о конкретных 
формах намеченной в республике пе 
рестройки партийного руководства, 
рассказывает об успехах трудящихся 
Литвы в развитий промышленности, 
За четыре года семилетки объем про
изводства валовой продукции возрос 
в 1,6 раза против 1,3 раза, преду 
смотренных контрольными цифрами. 
Промышленность Литвы уже выхо
дит на рубежи 1964 года. Произво
дительность труда за истекшее с на
чала семилетки время возросла на 
22 процента. Выполнено задание по 
снижению себестоимости продукции.

Успешному развитию промышлен
ности, подчеркивает тов. Снечкус, 
способствовали специализация и у к 
рупнение промышленных предприя
тий и строительных организаций, со
средоточение промышленности в 
системе совнархоза. В республике 
укрупнено свыше ста предприятий.

В Литве заново создается химиче
ская промышленность. Строятся два 
крупных предприятия по производ
ству суперфосфата и азотных удоб
рений, заводы ацетатного шелка и 
пластмассовых изделий.

На предприятиях республики идет 
настойчивая борьба за технический 
прогресс, за создание и внедрение 
новой техники. За три с половиной 
года семилетки освоено производство 
220 машин, механизмов, приборов и 
материалов.

Однако мы еще не полностью, го
ворит тов. Снечкус, используем все 
преимущества социалистического 
строя и плановой экономики, все 
возможности и резервы,

Перейдя к^ вопросам развития 
сельского хозяйства республики, ора
тор отмечает, что перестройка управ
ления сельским хозяйством, прове

денная по решению мартовского Пле
нума ЦК КПСС, помогла лучше ис
пользовать возможности увеличения 
производства сельскохозяйственных 
продуктов и выполнения государст
венных планов закупок. Для произ
водственных ко.чхозно-совхозных уп
равлений этот год —  первый год их 
работы, проходивший при крайне 
неблагоприятных погодных условиях 
в республике, —  явился серьезным 
экзаменом. Новая форма руководства 
сельским хозяйством полностью се
бя оправдала.

Тов. Снечкус говорит, что в кол
хозах и совхозах Литвы была пере
смотрена и значительно улучшена 
структура посевных площадей. Уве
личены посевы зерновых и зернобо
бовых культур, кукурузы  и сахар
ной свеклы. Проводилась распашка 
площадей, занятых малопродуктив
ными многолетними травами. Сокра
тились площади под чистыми пара
ми.

Крепнет социалистическое сель
ское хозяйство Литвы, говорит в за
ключение А. Ю. Снечкус. Намечае
мая организационная перестройка 
поможет еще больше укрепить эко
номику колхозов и совхозов, обеспе
чить дальнейший рост производства 
сельскохозяйственных продуктов.

Выступает председатель Государст
венного комитета Совета Министров 
СССР по черной и цветной метал
лургии В. Е. Бойко. Он говорит, что 
металлургическая промышленность 
Советского Союза развивается успеш
но и за четыре года семилетки бу
дет произведено сверх контрольных 
цифр значительное количество чер
ных и цветных металлов. Устойчиво 
и ровно работают такие крупные 
предприятия, как Магнитогорский, 
Кузнецкий, Усть-Каменогорский, Но
рильский комбинаты. Созданы мощ
ные горнообогатительные комбинаты, 
крупнейшие в мире доменные и мар
теновские печи, прокатные и трубо
прокатные станы. По использованию 
мощностей советские металлурги зна
чительно превосходят соответствую
щие показатели любой капиталисти
ческой страны.

Оратор сообщает, что в настоящее 
время в черной и цветной металлур
гии научно-исследовательскими, про
ектными и конструкторскими работа
ми занимаются 95 институтов. Госу
дарственному комитету переданы 43 
института, насчитывающие около 45 
тысяч человек. Комитет располагает 
квалифицированными кадрами спе
циалистов, способными грамотно ре
шать возложенные на него задачи. 
Комитет и институты считают, что 
они должны отвечать вместе с сов
нархозами за технический уровень 
развития этой важнейшей отрасли 
промышленности, за освоение новых 
агрегатов и технологических про- 
г(ейсов;

Комитете!; внесено предложение о 
передаче ему еще 45 институтов. 
Это создаст необходимую концентра
цию сил. ----------

Сейчас ряд институтов параллель
но и зачастую разрозненно работает 
над решением одних и тех же про
блем. Например, вопросами исполь
зования и переработки шлаков за
нимаются 44 института, а в дело 
идет все еще меньше половины ме
таллургических шлаков. Предпола
гается уже в ближайшее время, под
черкивает оратор, четко специализи
ровать институты для решения опре
деленных вопросов дальнейшего раз
вития металлургии и определить го
ловные институты по проблемам. 
Намечено создать ряд комплексных 
институтов, которые наряду с науч
ными исследованиями будут разра
батывать проектные решения. Это 
позволит эффективнее и быстрее 
внедрять в производство новые про^ 
цессы и конструкции.

Высказав ряд предложений, свя
занных с практикой работы научно- 
исследовательских и проектных ин
ститутов, тов. Бойко отмечает, что 
наша металлургическая промышлен
ность располагает крупными резер
вами. Разработанная металлургами 
«Запорожстали» технология марте
новской плавки с использованием 
природного газа и кислорода позволя
ет повысить производительность пе
чей в два раза и более при условии 
соответствующей ‘ реконструкции 
смежных участков и цехов завода. 
Применение обогащенного кислородом 
дутья намного повышает производи
тельность печей и в цветной метал
лургии. Однако кислород применяет
ся еще в недостаточных масштабах. 
Чугун, сталь, медь, свинец, цинк, 
никель должны выплавляться с при
менением кислорода и природного га
за. Это даст стране огромный эконо
мический эффект.

Партия и правительство, продол
жает тов. Бойко, определили новое 
направление в наращивании мощно
стей сталеплавильного производства. 
Отныне новые сталеплавильные це
хи будут строиться на основе кисло
родно-конвертерных процессов. Сей
час на практическом решении этой 
задачи должно быть сосредоточено 
внимание. На металлургических за
водах ряда областей в 1963— 1964 
годах должны быть введены цехи 
мощностью более двух миллионов 
тонн стали в год каждый.

Непрерывная разливка стали и 
цветных металлов, дальнейшее повы
шение качества продукции также яв
ляются крупными резервами метал
лургов.

Тов. Бойко одобрил предложение о 
выделении строительства в само
стоятельную отрасль народного хо
зяйства. Он заявил, что медленно со
оружаются некоторые металлурпиче- 
ские предприятия, в частности, За
падно-Сибирский, Карагандинский и 
Новолипецкий заводы,...При должной 
организации работ такие заводы 
могут быть построены за 5— 7 лет, и 
народное хозяйство получит в корот
кий срок нужный металл,

(ТАСС).
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РАЗУМНО, КОНКРЕТНО, 
СВОЕВРЕМЕННО

Внимательно слушал по радио из
ложение доклада товарища Н. С. Хру
щева на Пленуме ЦК партии. Затем 
перечитываю текст доклада еще и 
еще раз. Перестройка управления 
промышленностью даст огромную 
пользу народному хозяйству, расши
рит родники инициативы народных 
масс.

Укрупнение экономических рай
онов позволит полнее использовать 
сырьевую базу, успешнее развивать 
разностороннюю промышленность и 
гибкую сеть производственной коопе
рации, полнее использовать технику 
и  внутренние резервы для увеличе
ния объема промышленного произ
водства.

Решая вопросы внедрения на на-

Новости науки и техники
СТАНКИ УПРАВЛЯЮТСЯ 

АВТОМАТИЧЕСКИ
В Новооибироком совнархозе 

ооэдаша еистевда - прс»граммно(Го 
управления металлообрабатыва
ющими станками. Новая систе
ма обвопечнвает работу расточ
ных и других станков ло про
грамме, записанной на магаит- 
ную ленту, без участия станоч
ников,

Перемещение ренсущих ча
стей, смена их скоростей, оста
новка станка для смены инст
румента и контрольных замеров 
осуществляются автоматичесии.

Применение системы про
граммного управления повышает 
производительность труда ' на 
25— 30 процентов, упрощает 
подготовку производства, расши
ряет номенклатуру обработки 
на станках сложных по своей 
конфигурации деталей.

ФИЗИКО-ХИМИЧЕСКАЯ
ОБРАБОТКА СОЛОМКИ
На Шкловском льнозаводе 

Белорусского совнархоза внед-

ряется первая в Советоко.м Сою
зе линия по выработке льново
локна с применением физико
химической обработки льняной 
соломы, позволяющей пол
ностью механизировать процес
сы пригото1вленйя тресты и по
лучения льноволокна. Превра
щение льняной соломки в тресту 
по этой технологии будет прю- 
должатьоя 25— 30 минут в.ме- 
сто трех недель при расстиле 
соломки . или трех суток 
тепловой мочке.

Одобряем
Хлеборобы, животноводы, специа

листы сельского хозяйства колхоза 
«Северное сияние» с большим инте
ресом знакомятся с работой Пленума 
ЦК КПСС, с докладом товарища 
Н. С. Хрущева. Предложения о пере
стройке руководства хозяйством в 
нашей стране вызывают горячее одоб
рение. Партийные органы будут по
строены по производственному прин
ципу.. Это позволит партийным 
комитетам конкретно- и постоянно за
ниматься делами колхозов и совхозов, 
быстрее приводить в действие ре
зервы по увеличению производства 
сельскохозяйственных продуктов.

В докладе на Пленуме ЦК КПСС 
товарищ Н. С. Хрущев еще раз под
черкнул важность борьбы за дальней
шее увеличение производства зер
на. Добиться увеличения производ
ства зерна колхозы и совхозы могут, 
главным образом, за счет улучшения 
использования земли и повышения 
урожайности полей.

Сейчас мы разработали меры по 
увеличению производства зерна и 
других продуктов сельского хозяй
ства в ближайшие годы. Наш кол
хоз будет и впредь совершенство
вать структуру посевов. В будущем 
году мы намечаем в два с половиной 
раза расширить посевы гороха, уве
личить посевы зерновых и кукурузы. 
Механизаторы осваивают выращива
ние кормовых бобов.

Новые перспективы раскрываются 
перед тружениками сельского хозяй
ства в докладе товарища Н. С. Хру
щева. Улучшение партийного руко
водства колхозами и совхозами позво
лит нашей стране быстрее добиться 
изобилия продуктов сельского хо
зяйства,

И. ЩЕЛКАНОВ, 
агроном колхоза «Северное сия
ние» Бакчарсиого района.

ших промышленных предприятиях 
новейших достижений науки и тех
ники, мы ощущаем, как иногда разоб
щенность тормозит технический про
гресс. Многие ценные предложения, 
разработанные в других совнархозах, 
не внедряются на наших предприя
тиях часто из-за того, что о них у 
нас даже слабо осведомлены. Неред
ко на наших предприятиях долго 
изобретают то, что уже давно изобре
тено в других экономических рай
онах. На эту ненужную работу отвле
каются силы конструкторов и инже
неров, тратятся большие средства. 
Теперь этому будет положен конец.

Правильная координация работ по 
внедрению новой техники, своевре
менной модернизации оборудования и 
технологических схем откроет новые 
большие резервы.

Наша партия оперативно и свое
временно решает жизненно важные 
вопросы для успешного претворения 
в жизнь великой программы строи
тельства коммунизма.

Н. НОГИН, 
начальник ЦБТИ Томского 

совнархоза.
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МАТЕРИАЛЫ ПЛЕНУМА Щ 
КПСС В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
АСИНО. (По телефону). В брига

дах Асиновского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината 
проходят читки доклада товарища 
Н. С. Хрущева на ноябрьском Пле
нуме ЦК КПСС, беседы,о работе Пле
нума. Рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие горячо 
одобряют предложения Президиума 
ЦК КПСС о дальнейшем развитии 
экономики СССР и партийном руко
водстве народным хозяйством.

—  Доклад товарища Н. С. Хруще
ва, —  сказал электросварщик лесо
завода коммунист А. И. Кузнецов,—  
проникнут большой заботой о даль
нейшем подъеме всех' отраслей народ
ного хозяйства. Вопрос о перестрой
ке партийного руководства народ
ным хозяйством ставится совершенно рм оде. 
правильно. Создание, например, пар

тийных комитетов по руководству 
промышленностью приблизит партий
ное руководство к  предприятиям, а 
это очень важно.

Бригадир отделения цеха фиброце
ментных плит А. Я. Литвинова, разъ
ясняя материалы Пленума ЦК КПСС, 
сообщила собравшимся, что ко дню 
открытия ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС коллектив цеха выполнил го
довой план производства товарной 
стружки. Рабочие отделения обяза
лись до конца года выработать еще 
220 тонн стружки.

Проходят беседы и в цехах лесо
пиления, деревообработки, на шпало-

А. АЛЕКСАНДРОВ.

ЭТО ПО-ЛЕНИНСКИ

При

ПОЛУАВТОМАТИЧЕСКАЯ 
СВАРКА В з а щ и т н о й  

СРЕДЕ УГЛЕКИСЛОГО ГАЗА
На Краонолучоком машино

строительном заводе Луганского 
совнархоза широко применяется 
полуавтоматическая сварка в 
среде углекислого газа. Приме
нение полуавтоматической свар, 
ки Позволило обеспечивать свар
ку громоздких изделий, сварные 
швы получаются доброкачест
венными.

В КОЛХОЗАХ АСИНОВСКОГО РАЙОНА
ПО 20 ПОРОСЯТПЕРЕДОВАЯ ДОЯРКА

Вот уже который год доярка 
К. Е. Винокурова в сельхозартели 
имени Ленина Асиновского района 
держит первенство по надоям молока. 
И нынче за 10 месяцев она получила 
от каждой коровы своей группы по 
2.495 килограммов и в соревновании 
продолжает занимать первое место. 
Ударница коммунистического труда, 
коммунистка К. Е. Винокурова до 
конца года обещает надоить еще 300 
килограммов молока на корову. Годо
вое обязательство она перевыполнит 
на 100 килограммов.

И. КОРШУНОВ.

410 ЦЕНТНЕРОВ КОРНЕЙ 
САХАРНОЙ СВЕКЛЫ С ГЕКТАРА

Любовно выращивала сахарную 
свеклу А. Ф. Грицук, звеньевая кол
хоза «40 лет Октября» Асиновского 
района. В этом году она полу
чила урожай корней сахарной свеклы 
по 410 центнеров с каждого гектара 
я по 1 5 0  центнеров ботвы.

Лучшей свинаркой Асиновского 
района считается Е. Т. Хохлова из 
колхоза им»ни Кирова. Нынче она 
получила по 20 поросят на каждую 
основную свиноматку.

ТРИ СЕЗОННЫЕ НОРМЫ

Мастер машинного теребления 
льна механизатор сельхозартели «40 
лет Октября» Асиновского района 
В. Н. Фадеев в этом году вытеребил 
лен на 159 гектарах. Это больше 
чем три сезонные нормы.

ПО 4,4 ЦЕНТНЕРА ЛЬНОСЕМЯН 
С ГЕКТАРА

Замечательных успехов в труде 
добилась льновод сельхозартели име
ни Ленина Асиновского района А. В. 
Одегова. Ее звено с каждого из 1Q0 
гектаров льна получило по 4,4 цеот- 
нера селекционных семян. В сорев
новании льноводов района звено за
няло первое место.

УСПЕХ
ЧАБАНА

На краю неба сквозь морозную 
мглу медленно загорается утрен
няя заря. В этот ранний час по по
селку Вавиловка Бакчарского рай
она обычно проходит пожилой 
степенный мужчина. Это —  чабан 
колхоза «Прогресс» Егор Ивано
вич Куку.

Много лет работает он в арте
ли. И всюду, куда бы ни назначи
ло его правление, неизменно до
бивается успеха. Сейчас Егор Ива
нович заслуженно пользуется сла
вой лучшего чабана района.

Нынче у него на содержании 
находилось 209 овец. За 10 меся
цев чабан получил по 143 ягнен
ка от 100 овцематок, настриг по 
2,6 килограмма шерсти от каждой 
овцы, сдал государству 65 цент
неров баранины.

Четыре года назад в колхозе 
«Прогресс» вообще не было ов
цефермы. В конце 1958 года 
правление сельхозартели приоб
рело в соседнем хозяйстве 50 жи
вотных. Ухаживать за ними было 
поручено Е. И. Куку. За четыре 
года Егор Иванович в 12 раз уве
личил поголовье овец на ферме. 
Нынешней осенью в колхозной 
отаре насчитывалось уже 595 
овец.

А. КАРАТАЕВ.

Лекторий 
для родителей
Партийная организация и ро

дительский комитет Моряков- 
ской средней школы создали в 
этом году постоянно действую
щий лекторий для родителей.

Активное участие в его рабо
те принял весь преподаватель
ский состав.

Правление клуба «Водник» 
предоставило помещение для за
нятий. организовало Системати
ческий показ хроникально-доку
ментальных и научно-популяр. 
ных филь.мов на темы эстетиче
ского воспитания детей.

И. МЕЛЬНИК,

С большим вниманием изучают 
труженики Колпашевского рыбокон
сервного комбината материалы но
ябрьского Пленума ЦК КПСС. К  его 
открытию они стремились прийти с 
лучшими производственными пока
зателями. Рыбаки бригад гослова 
тт. Былина, Старикова, Соколова к 
открытию Пленума ЦК КПСС выпол
нили свои годовые задания. Коллек
тив консервного цеха в дни работы 
Пленума завершил годовой план по 
выпуску консервов.

Посвящая свои успехи Пленуму 
ЦК КПСС, коллектив комбината про

должает ударную трудовую вахту. 
Доклад Н. С. Хрущева вызвал в кол
лективе горячий прилив энтузиазма 
и инициативы.

—  Каждая строка доклада товари
ща Н. С. Хрущева, —  говорит ста
рейшая работница комбината А. Ков
пак, —  вызывает у нас горячий от
клик. Все, что говорится в докладе, 
это касается нашей жизни, нашего 
труда, нашего счастья.

Изучая материалы Пленума, тру
женики комбината заявляют:

—  Это правильно, это по-ленински.
Ф. РУЗАНОВ.

Важные, своевременные предложения
Б мае этого, года по инициативе 

Колпашевского территориального про
изводственного управления при Кол- 
пашевской ветбаклаборатории было 
организовано производство биоми
цина. Этот чудесный препарат 
очень хорошо влияет на привесы мо
лодняка, на увеличение яйценоскости 
кур. За время работы цех выпустил 
8,5 тонны этого ценного препарата. 
До конца года постараемся получить 
еще примерно 1,5 тонны.

Предложения Президиума ЦК 
КПСС о перестройке партийного ру

ководства промышленностью, строи
тельством и сельским хозяйством, 
изложенные в докладе товарища 
Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК КПСС, 
мы одобряем.

Коллектив нашего цеха примет 
все меры для увеличения произ
водства биостимуляторов и внесет 
свой вклад в дело подъема сельского 
хозяйства страны.

Е. ПОТАПОВА, 
лаборантка Колпашевского био- 
цеха.

‘ V В дни трудовой вахты в честь 
I Пленума ЦК КПСС высокой 
выработки добилась работница 
шестого цеха завода «Сибэлек- 
тромотор» Анастасия Ивановна 
Высоцкая.

Она ежедневно выполняла 
норму на 120— 130 процентов. 
В день открытия Пленума ЦК 
КПСС тов. Высоцкая сменную 
норму выполнила на 150 про-' 
центов.

На снимке: А. И. Высоцкая.

Фото Ф. Хитриневича.

Отрадные
перемены
С большим вниманием слушал я 

по радио текст доклада товарцща 
Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК. Он 
отметил,' что производственные тер
риториальные, управления, созданные 
весной этого года, оправдали себя на 
практике. Это действительно так. 
Руководство сельским хозяйством ста
ло более конкретным. И в хозяйствах 
произошли отрадные перемены. В на
шем колхозе, например, значительно 
йовысилась культура земледелия, вы
ращен хороший урожай. Колхоз пере
выполнил план продажи хлеба госу
дарству. засыпал добротные семена, 
обеспечил животноводство концентра
тами.

На животноводческих фермах 
внедрены поточно-конвейерная систе
ма содержания свиней, интенсивный 
откорм молодняка крупного рогатого 
скота.

В нашем колхозе впервые стала 
работать школа механизаторского 
всеобуча, созданы зоотехнические 
кружки. Повысились трудовая дис
циплина, ответственность колхозни
ков за порученное дело.

Создание партийных комитетов по 
руководству сельским хозяйством 
будет способствовать дальнейшему 
укреплению колхозного строя.

П. МАРТЕМЬЯНОВ,
зоотехник колхоза «Советский
Север» Парбигеного района.

^ТРУДОВЫЕ ПОДАРКИ МУКОМОЛОВ
Напрягаясь мускулами 

рессор, к  воротам подъ
ехал грузовик. В кузове 
тесно прижались друг к 
другу-мешки с мукой, 
Таких машин немало вы
ходит с Томского мель
ничного комбината, но 
эта машина особенная: 
первые тонны продук
ции сверх годового пла
на отправлены в ней на 
склад.

20 ноября... До конца 
года еще сорок дней, а 
годовой план уже вы
полнен. Упорно труди
лись томские мукомолы, 
{каждый месячный план 
выполнялся на 105 
—  115 процентов. За по
следнее десятилетие про
изводительность труда 
на комбинате выросла 
более чем в два раза. 
Цифры роста —  лучшая 
характеристика работы

коллектива. Что же 
скрывается за этими 
цифрами?

Золотистой рекой те
чет по транспортерам 
зерно, вливается в сепа
раторы, Здесь зерно очи
щается, сортируется и 
при помощи сжатого воз
духа по трубам подни
мается на размольно
вальцовые станки.

Человек в комбинезоне 
идет от станка к  станку. 
Посмотрит в стеклянное 
окошечко, повернет вен
тиль. Размолотые хлопья 
идут от агрегата к  агре
гату. Их не видно. Толь
ко слышно, как шумят 
они по трубопроводам, 
постепенно превращаясь 
в муку, крупу, а отходы 
идут на комбикорма. Кто 
этот человек? Старший 
вальцовый Павел Дмит
риевич Новоселов. Он 
работает на комбинате

двадцать лет. Кроме сво
ей основной профессии, в 
совершенстве владеет 
смежными —  круповея, 
рассевного, а,̂  иногда 
приходится работать и 
сменным мастером.

С большим уважением 
говорят на комбинате о 
бригаде элеваторщиков, 
которой руководит на
чальник смены Алек
сандр Васильевич Чуди
нов. Ей в канун ок
тябрьского праздника 
присвоено звание кол
лектива коммунистиче
ского труда. Это уже 
четвертая комплексная 
бригада коммунистиче
ского труда на мельнич
ном комбинате. А все
го 15 бригад вклю
чились в соревнование 
за коммунистический 
труд.

Большое внимание на 
комбинате уделяется тех
ническому '  прогрессу. 
Перевод зерноочисти
тельного отделения с 
механической систе
мы подачи зерна на 
пневматическую повы
сил производительность 
труда, улучшил условия 
труда. Производство пе
реходит к  автоматизации 
ряда процессов. Появи
лись автоматические 
вальцовые станки, но
вые схемы рассевов.

И снова бегут шкивы 
от вала к  валу, мелкой 
дрожью трясутся вейки: 
Зерно превращается в 
муку. Мешки с мукой ■ 
складывают в грузовике. 
Продукция идет сверх 
плана. Это подарок к  
Пленуму ЦК КПСС.

Н .  МИХАЙЛОВ.
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Проверять фактическое
исполнение дел

Творческие поиски ВО ИМЯ МИРА
с  пленума Кировского райкома КПСС

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС, 
который обсудил вопрос о разви
тии экономики СССР и партийном ру
ководстве народным хозяйством,
большое внимание уделил вопросу 
восстановлении и строгом соблюдс' 
НИИ ленинских принципов партийно
государственного контроля.

В эти дни пленум Кировского рай
кома обсудил вопрос об улучшении 
контроля и организации выполнения 
решений.

Докладчик —  первый секретарь 
райкома партии тов. Парфенов, вы
ступавшие в прениях говорили об 
огромном значении организации про
верки исполнения.

На пленуме приводилось немало 
фактов, свидетельствующих о том, 
что правильно , организованная про 
верка исполнения воспитывает у ра
ботников высокую требовательность 
к  себе и другим, повышает чувство 
ответственности, укрепляет партий
ную и государственную дисциплину.

Поучительный опыт организации 
выполнения решений накоплен в 
парторганизации электролампового 
завода. Здесь на партийных собра
ниях, заседаниях партийного бюро 
обсуждаются коренные вопросы 
развития технического прогресса, ро
ста производительности труда, идей
но-политической работы на пред
приятии. Для подготовки собраний 
привлекается широкий круг комму
нистов и  беспартийных, которые на 
месте помогают устранять недостатки,, 
вносят деловые предложения по улуч
шению работы. Поэтому и решения 
собраний всегда конкретны. Секре
тарь партбюро электролампового за
вода тов. Емельянов рассказал, что 
партбюро осуществляет ежедневный 
контроль за исполнением наиболее 
важных пунктов решений. К этой 
большой работе привлекаются многие 
члены коллектива.

Помогают партбюро и комиссии 
партийного контроля.

Однако, как отмечали участники 
пленума, еще многие партийные ор
ганизации плохо осуществляют конт
роль за исполнением решений. Вот, 
например, манометровый завод. Здесь 
из-за штурмовщины грубо нарушают
ся технологические процессы, много 
брака. Партийная организация завода 
постоянно обсуждает вопросы эконо
мики предприятия, принимает много
численные решения, но беда в tjjm, 
что они очень часто не подкрепляют
ся организаторской работой.

Вот уже несколько лет на заводе 
«Сибэлектромотор» не устраняются 
крупные недостатки в организации 
производства. Предприятие работает 
неудовлетворительно. За это время 
у парткома, всей партийной органи
зации накопилась солидная пачка 
решений по коренным вопросам 
деятельности завода. Но из-за того, 
что партком плохо организует их вы-

осталисьполнение, многие из них 
невыполненными.

Заместитель секретаря партбюро 
медицинского института тов. Гольд
берг говорил о том, что у ряда работ
ников принижено чувство личной 
ответственности за свои обещания. 
Партбюро института одно время по
стоянно, почти на каждом заседании 
обсуждало вопросы, связанные с ре
монтом помещений клиник. Руково
дители хозяйственной части ин
ститута регулярно заверяли, что 
улучшат работу, но на деле забывали 
свои слова.

В клиниках института на верхние 
этажи плохо поступает вода. Уп
равляющий водоканалтрестом тов. 
Шумилин неоднократно обещал ис
править положение, но ничего не сде
лал.

Студенты института выступили с 
ценной инициативой. На предприя
тиях города они созда.чи здравпунк
ты на общественных началах. Однако 
из-за бюрократического отношения, 
отсутствия чувства нового у руково 
дителей горздравотдела этот хоро
ший почин фактически заглох. Из, 20 
созданных здравпунктов сейчас дей
ствуют только четыре.

Работница электромеханического 
завода тов. Полищук резко критико
вала руководителей завода, партбю
ро за то, что они крайне плохо 
осуществляют исполнение своих ре
шений. Например, директор завода 
тов. Паточкин издал подробный при
каз о подготовке предприятия к  ра
боте в зимних условиях. Но работни
ки, которые должны были исполнять 
приказ, безответственно отнеслись к 
делу. А администрация и партбюро 
не проконтролировали, выполнение 
приказа.

И подобных фактов на пленуме 
приводилось немало. Отмечалось, что 
в практике работы многих партий 
ных организаций района еще. нереД' 
ки случаи, когда принимаются некон' 
кретные, расплывчатые решения, ис 
полнение которых даже и проверять 
трудно.

Участники пленума отмечали, что 
трудящ-иеся района с огромным ин
тересом следили за работой ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС, горячо одоб
ряют меры по развитию экономики 
СССР и улучшению партийного ру
ководства народным хозяйством, из
ложенные в докладе Н. С. Хруще
ва. Указывалось на необходимость 
организациь широкой пропаганды 
материалов Пленума ЦК КПСС.

И одно замечание о работе пле
нума райкома КПСС. Обсулгдая воп
рос о контроле и организации выпол
нения решений, райком должен был

ВАРШАВА, 22 нойбря. 
(ТАСС). Работа Пленума ЦК 
КПСС приковывает к себе большое 
внимание польской общественно
сти. Газеты продолжают помещать 
комментарии, отчеты о прениях по 
докладу II. С. Хрущева.

Народное хозяйство СССР, пи
шет «Жолнеж вольности», не толь
ко растет, но и изменяется качест

венно. Ведение хозяйства стано
вится делом все более трудным и 
сложным. Именно поэтому совет
ские коммунисты неустанно твор
чески работают над конкретными 
формами организации управления 
Советским государством и народ
ным хозяйством, опираясь на марк
систско-ленинскую науку о разви
тии общества.

«Н о в а я  п о б е д а
миролюбивой политики 

С С С Р »

Цель— дальнейший 
подъем народного хозяйства
ЛОНДОН, 22 ноября. (ТАСС). 

Орган деловых и финансовых кру
гов газета «Файнэншл тайме» вы
ступает сегодня с редакционной 
статьей, в которой анализирует 
предложения, содержащиеся в до
кладе Н. С. Хрущева на Пленуме 
ЦК КПСС. Цель этих предложе
ний, заявляет газета, — добиться

того, чтобы экономика Советского 
Союза была более эффективной.

«Теперь, — заявляет газета, — 
местные организации получают го
раздо больше прав при разработке 
ежегодных планов, и задачей цент
рального планирующего органа 
будет координация предложений, 
поступающих с мест».

По ленинскому пути
СОФИЯ, 22 ноября. (ТАСС).

Решительная, мудрая перестрой
ка»: «Глубокое, творческое обсуж
дение проблем советской экономи
ки»; «Творческий разговор о на
сущных задачах строительства 
коммунизма» — под такими заго
ловками сегодняшние болгарские 
газеты продолжают публиковать 
материалы Пленума ЦК КПСС.

Проходящий Пленум ЦК КПСС, 
подчеркивает газета «Работническо 
дело», имеет исключительно боль
шое значение. Наш народ и народы

других социалистических стран, 
друзья социализма всего мира с 
огромным вниманием и удовлетво-' 
рением следят, как по-ленински ре
шаются исключительно важные 
проблемы социалистической эконо
мики. Они глубоко убеждены, что 
решения Пленума знаменуют собой 
новый этап борьбы за претворение 
в жизнь исторической Программы, 
принятой XXII съездом КПСС, за 
победу в соревновании с капита
лизмом.

СОФИЯ, 22 ноября. (ТАСС). 
«Если сейчас имеется возмож
ность для ликвидации послед
ствий опасного кризиса в рай
оне Карнбекого моря, — указы
вает газета «Отечествен 
фронт», — то это заслуга по
следовательно миролюбивой по
литики Советского Союза, кото
рая сумела парировать аван
тюристическую политику аг
рессивных кругов США и за
щитить интересы кубинского 
народа».

«Открывается реальная и 
близкая перспектива для полной 
нормализации положения в 
районе Карибского моря. И это, 
бесспорно, новая крупная побе
да мирной политики Советского 
правительства», — пишет газе
та «Земеделско знаме».

«Народы всей земли,— про
должает газета,— снова, с еще 
большей признательностью, при
ветствуют великую страну со
циализма и руководителя Со
ветского правительства Никиту 
Сергеевича' Хрущева, верных 
защитников и спасителей всеоб
щего мира».

ва я благодаря тому, что прези
дент Кеннеди дал обещание не 
предпринимать вторжение на 
Кубу.

Советский Союз и Куба, го
ворится далее в заявлении, сно
ва проявили инициативу в деле 
упрочения мира, обещав убрать 
бомбардировщики с Кубы и тем 
самым устранить всяческие 
дальнейшие предлоги для агрес
сивных, провоцирующих войну 
действий США против Кубин
ской Республики.

Президент Кеннеди, со своей 
стороны, отменил блокаду, что 
приветствовал весь американ
ский народ. Президент также 
повторил свое обещание не 
предпринимать вторжение. Это 
знаменует собой победу народов 
в борьбе за признание права 
устанавливать тот строй, кото
рый им нравится.

Эта новая ситуация, подчер
кивается в заявлении, представ
ляет собой еще одну победу 
всех миролюбивых людей на 
земном шаре. Переговоры и об
мен посланиями между главами 
государств, имевшими целью 
сохранение мира, дали в руки 
человечеству мощное и дейст
венное орудие для поддержания . 
мира.

Торжество ленинских 
п р и н ц и п о в  

политики мира
ПРАГА, 22 ноября. (ТАСС). 

Чехословацкая общественность 
с удовлетворением встретила 
вести из Москвы и Вашингтона 
о новых шагах в целях ликвида
ции опасного очага международ
ной напряженности в Карибском 

"море.
Советская инициатива, на

шедшая свое выражение в из
вестных посланиях Н. С. Хру
щева президенту Кеннеди, от
крыла путь, ведущий к ликви
дации конфликта в Карибском 
море, пишет «Руде право». Не 
может быть сомнения в том, 
продолжает газета, что это по
степенное устранение опасного 
кризиса в Карибском море ста
ло возможно потому, что Совет
ский Союз последовательно 
проводит ленинские принципы 
политики мира, что он не позво
лил агрессивным кругам США 
ос 5̂ ществить прямое нападение 
на Кубу и развязать мировую 
термоядерную войну.

показать пример, как надо готовить 
и обсуждать подобные вопросы. Но 
некоторые товарищи в своих выступ 
лениях говорили о вопросах, не име
ющих непосредственного отношения 
к  повестке дня. В принятом реше
нии много очень общих пунктов.

В. СЕЛИВАНОВ.

На лесозаготовкахдопускать отставания
в  ноябре большинство лесозаго

товительных предприятий комбината 
«Томлес» работает значительно ниже 
своих возможностей и поэтому не 
выполняет суточного графика вы
возки древесины. Особенно сильное 
отставание допустили Ергайский, 
Зырянский, Тимирязевский, Чаин- 
ский. Ореховский, Нюрольский лес
промхозы.

Результаты работы леспромхозов 
за 20 дней ноября таковы (в процен
тах к  месячному плану):

Еолпашевский 
Каргасокский 
йнгузетский • 
Уткинский 
Бакчарский 
Берегаевский 
Лайский 
Нибегинский 
Молчановский 
Пышкино-Троицкий 

Белоярский 
Асиновский 
Аргат-Юльский 
Орловский

71.9
70.4
69.4
63.9 
63,7
63.6
63.2
62.6 
60,8'
60.7
60.5
59.3
58.4
57.8

56.9
55.9
54.4
52.9 
51,6
50.8 
50
48.8
45.9
40.5

15. Томский
16. Зырянский
17. Линевский
18. Парабельский
19. Ергайский
20. Тимирязевский
21. Чаинский
22. Ново-Тегульдетский
23. Ореховский
24. Нюрольский 

. Нарымская сплавконтора выполни 
ла план лесозаготовок на 60 процен
тов, Усть-Чулымская —  на 65,6 
процента.

Задача лесозаготовителей сейчас 
состоит в том, чтобы резко усилить 
темпы заготовки и вывозки леса, 
чтобы выполнить ноябрьский план, 
особенно задание по, деловой древе
сине. Нужно немедленно пустить в 
эксплуатацию все зимние лесовозные 
дороги и организовать их работу на 
полную мощность. Следует пересмот
реть расстановку рабочих и техники 
и поставить в лес такое количество 
людей, машин я механизмов, которое 
необходимо для выполнения плана.

Новости из Китая
«Новый шаг к мирному 

сосуществованию»
ПЕКИН. 21 ноября. (ТАСС). 56 

заводов и фабрик Чунцина, круп
нейшего промышленного города 
юго-западного Китая, строят но
вые или расширяют старые цехи, 
чтобы производить больше ма
шин и товаров широкого потреб-

Новые цехи будут выпускать 
оборудование для химических за
водов, продукцию легкой про
мышленности, дренажно-ороси
тельное оборудование, сталь и 
чугун для изготовления сельско
хозяйственных орудий.

Многие, предприятия Некина. 
Шанхая. Шэньяна и Чунцина на
правили в сельские районы сво
их административных работни
ков. техников и рабочих, чтобы 
изучить, насколько их продук
ция удовлетворяет местных по
требителей. В результате качест

во ряда видов промышленной 
продукции было улучшено. Бы
ло также намечено производство 
новых видов продукции.

Пдсле ликвидации крепостниче
ства и проведения реформ в Ти
бетском автономном округе сбор 
зерна здесь увеличился в два ра
за, поголовье скота возросло на 
65 процентов.

Сейчас в этом округе имеется 
61 сельскохозяйственно-животно
водческий и 18 животноводческих 
кооперативов.

Для расширения этих коопера
тивов народное правительство 
предоставило им значительную 
сумму беспроцентных кредитов. 
Государственные торговые ведом
ства приобрели для них большое 
количество сельскохоз.яйственных 
орудий. Все это помогло кресть
янам и скотоводам развивать свое 
производство.

НЬЮ ЙОРК, 22 ноября. 
(ТАСС). Сейчас мир приближа
ется к тому, чтобы сделать мир
ное сосуществование реально
стью. В каждой области между
народных отношений, чреватой 
опасностью войны и напряжен
ностью, может быть достигнуто 
урегулирование путем мирных 
переговоров, говорится в заяв
лении одного из руководителей 
Компартии США Гэса Холла, 
опубликованном в связи с наме
тившейся возможностью завер
шения ликвидации последствий 
опасного кризиса, возникшего в 
районе Карибского моря.

' Мир может вздохнуть с об
легчением, указывается в заяв
лении, ибо он отошел от бездны 
мировой ядерной войны, на гра
ни которой он стоял, и пошел 
по пути мирного сосуществова
ния. Опасность войны была лик
видирована благодаря мирной 
инициативе Советского Союза 
и его премьер-министра Хруще-

ВСЕОБЩЕЕ И ПОЛНОЕ 
РАЗОРУЖЕНИЕ-  
ВОЛЯ НАРОДОВ

НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. (ТАСС). 
На вчерашнем дневном заседании 
Генеральная Ассамблея по реко- 

'мендации Политического комитета 
[84 голосами при одном воздержав- 
'шемся (Франция) приняла резолю
цию, проект которой был внесен 
делегациями 33 , стран. Генераль
ная Ассамблея подтвердила в ре- 

\ золюции необходимость заключе
ния в кратчайший срок соглаше- 

|Ния о всеобщем и полном разору
жении. Она призвала Комитет 
18-ти, который начинает свою ра- 

|боту 26 ноября, вести переговоры 
|В духе конструктивного компромис-

до-|Са до тех пор, пока не будет 
стигнуто такое соглашение.

Советская- делегация голосовала 
за данную резолюцию. Но еще при 
о-бсуждении ее проекта в Полити
ческом комитете она указала на 
некоторые ее недостатки. В част
ности, постоянный представитель 
СССР при ООН В. А. Зорин под
черкивал, что эта резолюция не 
содержит рекомендации Комитету 
18-ти о необходимости ликвидации 
в самом начале процесса разоруже
ния средств доставки ядерного 
оружия и иностранных военных 
баз на чужих территориях.

Полот^ение на границах ШАР

м-

в  столице Нигерии 
Лагосе открыта первая 
нигерийская междуна
родная торговая ярмар 
ка. В ней принимает 
участие более сорока 
стран, в том числе 
СССР и ряд других со
циалистических госу
дарств. Павильон Со
ветского Союза при
влекает всеобщее вни
мание.

На снимке: посети
тели в советском па
вильоне.

(Фото Министерства 
информации Нигерии — 
ТАСС).

☆

КАИР. 22 ноября. (ТАСС). «За 
последние 48 часов, — заявил кор
респонденту газеты «АльАхбар» 
в Сане командующий объединен
ными йемено-оаровскими воору
женными силами в НАР, — на во
сточных и северных границах 
йеменской Арабской Республики

сохранялось полное спокойствие. 
В районе Саада объединенным вой
скам сдалось большое число сау
довско-иорданских наемников. Мы 
прочно укрепились также и на во
сточных границах в пунктах Джа- 
ганн и Сарва, Положение в этих 
районах стабилизировалось».

БОИ В Й Е М Е Н Е
КАИР, 23 ноября. (ТАСС). Па

рашютные войска ОАР, занимаю
щие район города Саады, 21 но
ября разгромили крупный отряд 
наемников проникших на террито
рию Йемена из Саудовской Ара
вии, сообщает корреспондент агент
ства МЕН. Наемники понесли боль

шие потери и отступили, оставив на 
поле боя большое количество ору
жия американского производства.

Представитель командования, за
явил, что это был первый бой с 
наемниками после трехдневного за
тишья на северных границах Йеме
на.

Аресты коммунистов в Индии
ДЕЛИ, 22 ноября. (ТАСС). Как арестован генеральный секретарь

сообщают сегодня все утренние
делийские газеты. на основании
«закона об обороне Индии» и «за
кона о превентивном заключении» 
вчера в ряде штатов страны поли, 
ция произве.ча многочисленные 
аресты членов Компартии Индии. 
Ьсего арестовано и взято под стра
жу свыше 350 коммунистов, вклю
чая некоторых видных деятелей 
Компартии.

Сегодня, по сообщению агентст
ва Пресс траст оф Индиа, в Дели

Компартии Индии Е. М. Ш. Нам- 
будирипад.

Секретариат Компартии Индии 
опубликовал заявление, в котором 
обращается к правительству с при
зывом немедленно освободить аре
стованных. Депутация коммуни. 
стов — членов парламента встре
тилась вчера с премьер-министром. 
Неру и заявила протест против 
арестов членов Компартии Индии.

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

24 ноября — «Коллеги».
Начало в 7 час. 30 мин

кинотеа гр 
зал — «Гу-

24 ноября занятие университета 
музыкальной культуры в Доме

ИЗВЕЩЕНИЕ
офицеров состоится не в 8 часов 
вечера, как было объявлено, а 
в 7 часов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 24 нояб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по южным районам слабый снег, 
по остальным — без осадков, ве

тер слабый, температура 19— 24 
градуса мороза.

25— 26 ноября по Томской обла
сти ожидается небольшая облач
ность без осадков, ветер слабый, 
температура ночью 30— 35, днем 
20 — 25 градусов мороза.

Широкоэкранный 
«Октябрь». Голубой 
сарская баллада» — 9-30, 11-25,
1- 20, 3-15, 5-10, 7-05. 9, 10-55.
Зеленый зал —  «Гусарская балла-

>. — 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30. 10-25.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Кресто
носцы» (вторая серия) — 9, 10-50. 
12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50.
Большой зал — «Гусарская бал
лада» — 9-30, 11-20, 1-10, 3. 4-50, 
6-40, 8-35. 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Гусарская балла
да» — 9-10, 11, 12-50, 2-40, 4-30, 
6-20, 8-10. 10. Малый зал — «Че- 
ловек-амфнбия» — 9-10, 11, 12-50,
2- 40. 4-30, 6 20. 8-10, 10. 

Кинотеатр детского зрителя —
«Кащей бессмертный» — 9-30, 
10-45, 12. 1-25, 2-50. «Джамиля» 
— 4-15, 6 10. 8-05, 10.

Дом культуры завода «Томка 
бель — «Любовное свидание» — 
2-15, 4, 5-4Б. 7-30.

Дом культуры энергетиков — 
«Краса ненаглядная», «Мишка-за
дира» — 3 час. «Под одним не
бом» — 5. «Римские каникулы» — 7.

Клуб железнодорожников стан 
ции То.мск II — «Великий Кару
зо» — 4. 6,,8, 10.

Суббота, 24 ноября
18.30. Для молодежи. Репортаж 

«Ребята настоящие». 18.40. У нас 
в гостях артисты Марина Гордон и 
Анатолий Свенцицкий. 19.20. Му
зыкальный очерк «Русская песня в 
Скандинавии». 19.40. «Вам, това
рищи родители». 20.20. «Неделя 
пяти континентов». Международ
ный обзор. 20.30. Телевизионные 
новости. 20.50. Итальянский фильм 
«Странствия Одиссея». (По моти
вам одноименной поэмы Гомера).

Томской тарной базе «Рослёс- 
стройторга» требуются на постоян
ную работу рабочие по ремонту и 
переработке тары и бондари.

Обращаться; г. Томок, переулок 
Складской, 2, телефон 23-54. 2 — 1.

Совхозу «Заварзино» на посто
янную работу требуется техник- 
нормировщик.

Квартирой обеспечивается. 2 — 1

Управлению «Лесоонабсбыта» 
Томского совнархоза требуется 
старшая машинистка.

Обращаться: г. Томок, улица
Мельничная, 13. 2 — 2

Томскому совнархозу требуются 
инженеры и техники: конструкто
ры,. технологи и электромеханики; 
рабочие и ученики по специально
стям; токари, фрезеровщики, стро
гальщики, слесари-инструменталь
щики.

Здесь же требуются: газосвар
щик, термист, кочегары, слесари- 
трубопроводчики, подсобные рабо
чие, опытная машинистка.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 42г52, 
отдел кадров. • 3 — 2.

Моряковская ремонтно-эксплуа
тационная база флота реализует по 
безналичному расчету: пиломате
риал, натрий фтористый, селитру, 
вар, разные электроматериалы и 
инструмент.

Обращаться: Томский район, по
селок Моряковка. телефон-комму. 
Тагор 26 51. 3 — 1

Томское управление трамвая 
объявляет набор на 6-месяч
ные курсы вагоновожатых с отры
вом от прои.зводства.

Принимаются лица с образова
нием не ниже 7 классов в возрасте 
с 18 лет.

Принятые обеспечиваются сти
пендией 20 -руб. в месяц.

Начало занятий с 1 декабря 
1962 г.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

За справками обращаться; 
г. Томск, ул. Гагарина, 2, служба 
движения, телефон 52-69. 2— 1

Томскому бондарио-тарному за- 
воду на постоянную работу требу
ются: электрики, слесарь, учени
ки бондарного производства, бон
дари и экономист по труду.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 115, телефоны 
39 90, 66-34. з _ 1

Томской трикотажной фабрике 
срочно требуются: кочегары, груз
чики, слесари, слесарь-сантехник, 
дворник, подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года в, телефоны 29-90, 
63-81. 2— 1

Томскому таксомоторному авто
хозяйству № 1 срочно требуются 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 10, отдел кадров. 2— 1

Томской пассажирской автотран
спортной конторе на постоянную 
работу требуются; автомеханики, 
жестянщики, кочегары, кондукто
ра.

Обращаться, г. Томск, переулок 
Татарский, 23. отдел кадров. 3 — 1

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: инжене
ры на должности преподавателей 
машиностроительного или строи
тельного черчения, старший лабо
рант (знакомый со счетно-вычисли
тельными машинами).

Обращаться: г. Томск. Соляная 
площадь, 2, отдел кадров.

2 — 1

Конторе «Заготсбытсырье: 
буются шоферы и грузчики.

Обращаться: г. Томск, 
Пролетарская, 38-а.

тре-

улица
3— 1

Клубу железнодорожников стан
ции Томск-П требуются: баянист-
аккомпаниатор, преподаватель по 
классу баяна, руководитель агит- 
художествепной бригады.

Обращаться к директору. 2— 1

Томскому областному комитету 
ДОСААФ требуются на постоян
ную работу: преподаватель автомо
бильного дела, нНстрзшторы прак
тической езды, техник производ
ственного обучения, шоферы, ин
структор-электромеханик, инст
руктор-судомоделист, инструктор 
морского дела, инструкторы по 
оборонной работе, мотористы, вах
теры и сторожа.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3. телефон 
42-34. 2— 1

Заводу «Технохим» требуются 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 40. 2 — 1

Томской конторе «Росмясорыб- 
торг» для работы на холодильнике 
требуются старший бухгалтер, 
секретарь-машинистка, технолог и 
товароведы продовольственных то
варов, товаровед по снабжению, 
уборщицы, машинисты первой ка
тегории компрессоров аммиачных 
установок, слесари, токарь, элек
трогазосварщик, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 30, к управляющему.

2 — 1

Управлению главного архитек
тора г. Томска требуется инженер- 
дорожник на проектную работу.

Обращаться: г, Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 60.

Заводу «Республика» требуются 
на постоянную работу: мастер ли
тейного участка, электросварщики, 
кочегары, автокрановщик, кузнец.

Обращаться; г. Томск, улица Бе
лая. 3, отдел кадров. 3 — 1

Томскому отделению управления 
торговли СИБВО требуются: заве
дующий промышленным складом, 
продавцы и повар-бригадир.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8. отдел кадров.

2 — 1
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Гр-н Губин Василий Николаевич, 
проживающий в г. Томске, улица Пи
рогова, 8. возбуждает дело о растор
жении брака о гр-кой Губиной Верой 
Михайловной, - проживающей в 
г. Томске, улица Бердская, 11.

Дело будет рассматриваться в на* 
родном суде г. Томска.

37 77 и 42-44. пропаганды —  47-45, 
•льством — 52-23, бухгалтерия и отдела
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